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Un Congreso de Convivencia 
Escolar dará cita a 700 
expertos de todo el mundo 
El 'ciberbullying' centrará la próxima semana algunas sesiones 

I ~~g:~= CEREZUELA 

Colgar en Internet una imagen com
prometida o dar de alta a una vícti
ma en una web dond\, se vota a la 
persona más fea son algunos casos 
de cÜJerimllying o acoso a través de 
medios telemáticos. Este terna cen
trará parte de las sesiones del JI 
Congreso de Convivencia Escolar 
que acogerá la Universidad de Al
mena la próxima semana y que 
atraerá a 540 expertos y más de 150 
alumnos. 

El congreso, que se celebrará del 
16 al 19 de marzo, contará con la pre
sencia de investigadores de diver
sas universidades europeas en el co
núté científico del congreso, del que 
forman parte los responsables y di
rectores de los grupos de investi
gación más punteros sobre convi
vencia escolar. 

Vendrán catedráticos y profeso
res de todas las universidades es
pañolas y también de paises corno 
Portugal, Reino Unido, Italia o Ve
nezuela 

Temáticas 
A lo largo de los cuatro días de con
greso se van a impartir 240 confe
rencias de 12 temáticas distintas, 
como los casos de acoso o violen~ 
da en las aulas, ciberlntllying, fal
ta de motivación en los alumnos o 
fracaso escolar. También se anali
zarán aspectos del Espacio Europeo 
de Educación Superior o la Educa· 
ción InterculturaJ. 

Los contenidos del Congreso fue 

i..'!J PREMIOS ALaS 
MEJORES ALUMNOS Y 
PROFESORES DE LA 
POLlT~CNICA 

"Las conductas 
violentas han 
disrrúnuido", aclara 
José Jesús Gázquez 

ron presentados ayer por el Rector 
de la UAL, Pedro Malina y el presi
dente del Conúté Organizador, José 
Jesús Gázquez ypretenden avanzar 
en los puntos que ya se a1mrdaron 
hace dos años en el primer congre
so internacional. 

Pedro Molina ha incidido enlaim
portancia de la fonnación del pro-

pío profesorado para "actuar sobre 
episodios nada agradables", ya que 
muchas veces no. saben cómo tie
nen que reacciona. ante determina
dos incidentes. 

Violencia 
Sin embargo, según el presidente del 
Comité Organizador las cifras arra
jan un descenso enlos casos de aco
so yviolencia escolar. Para Gázquez 
se aprecia una mejora sostantiva en 
este terna gracias a la aplicación de 
normas y protocolos en ma.cha. 
Gracias alas investigaciones de pro
fesores españoles se han publicado 
dos manuales sobre Convivencia 

La Universidad de Airnería ha prenúado en manos de su rector, 
Pedro Malina a los 9 alumnos con mejor expediente y a los 10 
profesores más valorados por los estudiantes de la Escuela Poli
técnica Superior. En la foto, Malina hace entrega de su galardón 
a M' José López, profesora de Ingeniería Técníco Agrícola, Indus
trias Agrarias y Alimentarias. I M.CC 
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Acaba bien la semána. 
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Emotivos pregones de la 
Macarena y Estudiantes, 
que celebra su Triduo 

El Apolo acoge el 
domingo el pregón 
de la Semana Santa 
~ Será pronunciado por 
Benito Gálvez Acosta 
mañana domingo a las 12 
en el Teatro Apolo 

Fueron pronunciados por Rafael L. Aguilera y Juan Eloy Durán 
Borreguero respectivamente en los templos de San lldefonso y la 
Catedral. Ambas cofradías tienen actividades este fin de semana JOSÉ LUIS LAYNEZ 

._-~ 

JaSE LUIS LAYNEZ BRETONES 
TEXTO Y FOTOS 

l1li El pasado fin de semana, las Co
fradías de Estudiantes y Macarena 
fueron pregonadas por Rafael L. 
Aguilera Martínez y Juan Eloy Du
rán Borreguero. Tras ello, ambas 
hennandades continúan sus actos 
de cara a la Semana Santa. 

La cofradía de Estudíantes ce
lebra desde el pasado jueves el Tri
duo en honor a Jesús de la Ora
ción en el Huerto, en la Catedral. 
'El programa queda así: ayer vier
nes, a las 21 horas, misa celebra
da por Francisco Martínez Bote
lla, párroco de Turre y Los Ga
llardos. 

Hoy sábado a las 19.30 horas, 
Antonio Manzano Soriano, pá
rroco de Puente del Río, oficia la 
IIÍísa, y posteriormente tendrá lu· 
gar el Juramento e imposición de 
medallas a los nuevos hermanos. 

y mañana domingo a la misma 

• Rafael Aguilera durante el Pregón. 

horas, Juan Torrecillas, consilia
rio de la Hermandad. realizará la 
Función Principal con pública y 
solemne protestación de la fe ca
tólica Además, durante todo el día 
hasta que se celebre la misa de 
Hermandad, estará expuesta a la 
contemplación y meditación de 
los fieles en solemne Besamanos 
la imagen de Nuestro Padre Jesús 

en la Oración del Huerto. 

Macarena 
También la hernlandad de Maca
rena ha programado para hoy un 
acto. Será a las 20 horas en la Casa 
de Hermandad, donde se repetirán 
por tercer año las populares Jor
nadas de Repostería Cofrade. Es, 
sin duda, la actividad más dulces 
que la Hermandad celebra duran
te el año y a las que acuden la prác
tica totalidad de hermanos. Y todo 
aquel que se acerca a la Casa tra
yendo cualquier postre que se sue
la comer durante estas fechas, tam
bién puede participar. Todo vale: 
roscos, papaviejos, torrijas, bizco
chos, natillas, anís, chocolate ... que 
serán degustados esta tarde en un 
ambiente festivo. Ya el pasado año 
se quedó pequeña la Casa por lo 
cual piensan celebrarlo en años 
próximos en los salones parro
qulales de San Ildefonso. 

111 Como informó LA VOZ a su de
bido tiempo, el Pleno de la Junta 
General de la Agrupación de Co
fradías de Almería, designó al Ma
gistrado de la Sala V del Tribunal 
Supremo Benito Gálvez Acosta, 
Pregonero de la Semana Santa de 
Almeria. El Presidente de la Agru
pación le hizo entrega del nom
bramiento que le acredíta como 
Pregonero de la Semana Santa de 
Almería con motivo de la Presen
tación del Cartel Oficial. 

Pues bien, mañana domingo a las 
12 del mediodía es el día señala
do para que sea pronunciado el 
Pregón de la Agrupación. Será, 
como en tradicional, en el Teatro 
Apolo y, como siempre, la entrsda 
será libre a todo el que lo desee has
ta completar aforo., 

Gran Poder 
La Cofradía celebra Consagra, du
rante este fin de semana en la Pa
rroquia de San Pío X alas 20 horas. 
Igualmente celebrará Solenme Tri-

• Benito Galvez Acosta, pregonero. 

duo en honor a los Titulares. 
Ayer viernes, tras la Santa Mlaa, 

tuvo lugar la presentación del car
tel de la procesión del Lunes San
to, a cargo de Antonio García Ro
driguez, el popular cantaor Niño 
de Las Cuevas. Autor de la foto es 
Felipe Ortiz Molina. 

Hoy sábsdo será pronunclado en 
Pregón de la Hennandad Será pre
gonero Luis Criado del Águila, Her
mano Mayor de la Soledad, quien 
será Presentado por José Luís Can
tón Pavón, ex-presidente de la 
Agrupación.. 

Y el próximo Viernes de Dolores 
tendrá lugar la Jura de la nueva 
Junta de Gobierno y un Vía Crucis 
Penitencial por el barrio. 

Dos marchas procesionales de 
estreno en la Compañía de María 
~ Dedicadas a la Virgen de 
la Estrella y a la del Primer 
Dolor, fueron presentadas 
por su autor, Juan Muñoz 

JOSÉ LUIS LAYNEZ 

11 El pasado jueves tuvo lugar en la 
iglesia de la Compañía de María un 
Concierto de Música Sacra, dentro 
del Vil Ciclo que organiza el Ayun
tamiento de la ciudad, El concierto 
fue protagoulzado por la Banda de 
Música de la Universidad de Alme
ría, magistralmente dirigida por Juan 
Rafael Muñoz. 

El templo, actualmente cerrado al 
culto de los fieles, presentaba un as
pecto radiante, con todas las hices 
encendidas y absolutamente atibo
rrado de gente que no salió enabso
luto defraudada, tras hora y media 
de marchas procesionales, saetas y 
música de capilla. 

• Juan R. Muñoz en un momento del concierto de m-úsica sacra. ! J-L LB 

Dos de estas obras eran de rigu
roso estreno: 'Dolorosa de San Pe
dro', dedicada a la Cofradía del San
to Sepulcro y Vrrgen de los Dolores; 
y 'Desde la acera', que su autor de
dicaala Cofradía del Cristo del Amor 

Nueve fueron las piezas interpreta- y Virgen del Primer Dolor. 
das por la banda de la Universidad: El autor de ambas piezas es el pro
Costalero, Saeta, Rocío, Promesa de pio Juan Rafael Muñoz, qulen hizo 
Nazarenos, Dolorosa de San Pedro, pública entrega de las partituras, 
Flores para tu Palio, Desde la acera, como es tradición, arepresentantes 
Virgen de la Estrella y Palio de Es- de ambas Hermandades. 
trellas. Además, una soliata cantó La próxima actividad del Ciclo ten
una saeta y tres miembros de la Ban- drálugar entre los días 1 Y 8 de Abril, 
da interpretaron una pieza de músi- . en los Aljibes Árabes y consistirá en 
ca de capilla. una Exposición de Carteles de Se-

mana Santa ganadores del Concur
so celebrado en el lES 'Arabal' de 
Dos Hermanas. 

Pasos en miniatura 

También en la Compañía de Maria 
. se ha celebrado una exposición de 
Pasos de procesiones de Almería en 
mínialura, realizados por Juan Luis 
González, Enrique Valdecantos, Ma
nolo Ortega y Antonio Artés. Re
presentan pasos de las cofradías de 
Silencio, la BorriqulIla, el Perdón, 
Macarena y Angustias, cofradía que 
lo ha organizado. 

esaez
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Verdiblanca realizará un 
curso de encuadernación 

;: A. F. La Asociación de Personas 
con Discapacidad 'Verdiblanca' 
mantiene abierto, hasta el19 de 
marzo, el plazo de inscripción para 
participar en el curso de formación 
profesional ocupacional 'Encuader
nador-restaurador', concedido por 
la Junta de Andalucía. La solicitud 
habrá de presentarse en las insta
laciones de la entidad (Cta. Sierra 

Alhamílla, 288). Podrán optar a una 
plaza diez personas en situación de 
desempleo. Durante el curso, cuya 
inscripción es gratuita, los alum
nos podrán aprender materias como 
diseño gráfico, tratamÍentos actua
les de restauración, técnicas de or
namentación de encuadernación o 
técnicas de conformación y mon
taje. El curso cuenta con una dura
ción total de 634 boras, entre teó
rica y práctica, y se imparte en una 
de las aulas de formación de 'Ver
diblanca'. 

Admitidos para la prueba 
de ESO de mayores de 18 

A. F. La Junta tiene ya colgada en 
su página web la lista de admitidos 
para presentarse a las pruebas de 
obtención del título de Graduado 
en Educación Secundaria Obliga
toria (ESO.) para mayores de 18 
años. Estas pruebas se realizarán, 
concretamente, el sábado 10 de 
abril, yen una fecha aún por deter
minar del mes de junio. En la pro
vincia. están convocados a estas 
pruebas casi 3.000 personas. 

Más de 700 personas reflexionarán 
en la Ual sobre convivencia escolar 
El campus vuelve a ser 
sede del congreso 
internacional donde se 
analizarán, durante 
cuatro días, aspectos 
como el acoso o el 
fracaso escolar 

Como ya ocurriera hace 
tres años, la Universidad de Alme
ría acogerá, la semana que viene, el 
Il Congreso Internacional sobre 
Convivencia Escolar que va a reu
nir en el campus de La Cañada a más 
de 700 personas, entre expertos y 
estudiantes llegados de diversos 
puntos de España y del mundo. El 
congreso se desarrollará entre los 
días 16 y 19 de este mes, y en él se 
analizarán las variables psicológi
cas y educativas implicadas en la 
confivencia en las aulas. 

Diversa temática 
Según explicaron ayer durante la 
presentación del Congreso el rec
tor de la Ual, Pedro Malina, y el pre
sidente del Comité Organizador, el 
profesorJoséJesús Gázquez, las se
siones pretenden avanzar en los 
contenidos que ya se abordaron hace 
tres años, durante la primera edi
ción de este congreso celebrado en 
la Ual con gran éxito de participa
ción. Por ello, en este II Congreso 
se volverá a hablar de problemas 
universales como son el 'bullying' 
o acoso escolar, el 'mobbing' entre 
los profesores, la violencia juvenil 
y también fenómenos relativamen
te recientes como el 'cyberbuJIying' 
y, en general, la influencia en la con
vivencia escolar de los medios au
diovisuales. 

Asimismo, de entre las más de 
240 conferencias y ponencias que 
se van a desarrollar en diferentes 
escenarios de la Ual, se pondrán de 
manifiesto las últimas investigacio
nes en materia de inteligencia emo
cional, trastornos en la infancia y 
en la adolescencia, dificultades de 
aprendizaje, o fracaso escolar. Ade
más, se analizarán las necesidades 
educarivas especiales o la educación 
intercultural. También habrá espa
cio para hablar sobre los cambios 

Pedro Malina y José Jesús Gázquez presentaron la segunda edición del Congreso en la Ual. " IDEAL 

que va a suponer el Espacio Euro
peo de Educación Superior. 

Más de 100 ponentes 
Para profundizar en todas estas ma
terias -en total, 12-, participarán más 
de cien ponentes, entre los que ha
brá catedráticos y profesores de to
das las universidades españolas, y 
de paises como Portugal, Reino uni
do, Italia y Venezuela. En el comi
té científico del Congreso habrá, 
además, representantes de grupos 
de investigación de diversas univer
sidades europeas. 

En total, serán 540 expertos in
ternacionales y más de 150 alum
nos que, tal y como afirmó el rector 
de la Ual, no sólo abordarán, de for
ma integral, un tema tan complejo 
como es la educación de los más jó
venes, sino que contribuirán a la 
economía provincial en tiempos de 
crisis: de hecho, ya se han reserva
do todas las habitaciones de tres ho
tel~s de la capital. 

El 'bullying' y la 
violencia escolar 
tienden a la baja 

El acoso escolar, denominado 
hoy en día como 'bullyíng', y 
los casos de violencia en las es
cuelas e institutos parecen en
contrarse, afortunadamente, 
en horas bajas, tras la alarma so
cial que generaron hace unos 
años. Al menos, así lo afirmó el 
profesor José Jesús Gázquez du
rante la presentación del II 
Congreso Internacional sobre 
Convivencia Escolar, en el que 
afirmó que se ha apreciado una 
mejora sustantiva en tomo a 
este tema desde hace tres años, 
gracias a la aplicación de las 

normas y protocolos que se han 
ido poniendo en marcha, Y tam
bién, por la propia implicación 
y.el esfuerzo de profesores y de 
la Administración para atajar el 
problema. 

De la misma manera se maní
festó, hace escasos días, el dele
gado de Justicia de la Junta de An
dalucía en Almena, Manuel Ceba 
Durante la presentación de un 
programa para formar e informar 
a los jóvenes acerca de sus respon
sabilidades ante la Ley por cues
tiones relacionadas con la violen
cia, el curso 'Formar en Justicia', 
Ceba afirmó que delitos como el 
'bullying' y el 'ciberbuJIying' (aco
so a través de Internet) no han 
crecido últimamente, sino que se 
encuentran en un momento de 
estancamiento, e incluso tien
den a decrecer. 

Sábado 13.03.10 
IDEAL 

Arranca en la UNED el 
curso de Prác:tia Juridica 

:: A. F. Ha arrancado en la UNED la 
XXVI edición del ya tradicional 
'Curso de Práctica Jurídica' en el 
que, según uno de sus profesores, 
Juan José Mullor, «los alumnos y 
futuros profesionales aprenderán 
a mantener relaciones de igualdad 
cOf!-laAdministración, y a velar, 
como profesionales, para que no 
exista arbitrariedad en los procesos 
a los que se enfrentan los ciudada
nos». 

Aumenta un 25% 
el número de 
solicitantes para la 
beca Erasmus 
respecto a 2009 

Un total de 809 
alumnos de la Universidad de Al
mería ha solicitado la beca Eras
mus para el próximo curso 
2010/2011, lo supone un aumen
to de un 25% de las solicitudes 
con respecto a la convocatoria 
anterior, donde lo hicieron 617 
estudiantes. Estas becas, gestio
nadas a través del Vicerrectora
do de lntemacionalización y Co
operación al Desarrollo de la 
UAL, permitirán a estudiantes 
de todas las titulaciones desarro
llar parte de su carrera en la ma
yoría de campus de Europa, pu
rante un periodo comprendido 
entre 3 y 12 meses. 

A lo largo del mes de marzo, 
según ha anunciado el Vicerrec
torado de Intemacionalización, 
saldrán publicados los destinos 
definitivos una vez se realicen 
las notas medias de los expedien
tes con los exámenes de nivel de 
idiomas. 

Predominio del inglés 
Respecto a la realización de los 
exámenes, coordinados por el 
Centro de Lenguas Modernas de 
la UAL, el 87% de los solicitan
tes -en concreto, 589 alumnos-
los realizó en inglés, mientras 
que sólo el 7,4% los hizo en fran
cés .. El resto, se han realizado en 
alemán, italiano o portugués. 
Por otro lado, todos aquellos que 
obtengan finalmente plaza po
drán realizar cursos de prepara
ción en el idioma correspondien
te antes de su marcha. 

El canal de Facebook 'Yo soy 
Erasmus', que surgió para favo
recer el diálogo con los estudian
tes a la hora de informar sobre 
la convocatoria de estas becas, 
ha superado los 1.420 fans des
de que empezará la campaña so
bre las ayudas de movilidad eu
ropea, el pasado 19 de enero. Esta 
herramienta ha sido clave en el 
éxito de la convocatoria. 

La Universidad ha acogido 
este año a 350 alumnos euro
peos, y, desde Alm.ería, 397 es
tudiantes han sido becados para 
estudiar en el extranjero. Para el 
próximo curso se ha aumenta
do la oferta. 
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Vivir en Almería 

La asociación Mujeres en Igualdad quiso homenajear a las féminas trabajadoras y emprendedoras d!, la provincia. 

Experiencia y ganas colorean 
el Día de la Mujer en Unicaja 
La asociación que preside Rebeca Gómez reunió a expertas en todos los ámbitos 
de la sociedad para que expusieran sus experiencias a los más de cien asistentes 

Berta F. Quintanilla / AlMERíA 

No hubo colores rosas flotando 
en el ambiente ni se respiraba el 
tradicionalismo que en ocasiones 
ha embargado hasta casi embria
gar al género femenino. En esta 
ocasión, eran las ganas de lucha, 
de conquistar y escalar peldaños. 
Uegar a lo más alto en momentos 
de crisis, de falta de incentivos. La 
asociación Mujeres en Igualdad 
que preside Rebeca Gómez, orga
nizó ayer en el Aula de Cultura de 
Unicaja, las actividades con moti
vo del día internacional de las fé
minas. Representantes de todos 
los sectores estabancirados a las 
19:00 horas. Comenzaron a lle
gar. Cada uno con inquietudes di
ferentes. Milagrosa Cuetos lleva 
nna agenda enla mano. Es jesuiti
na. Mira a la mesa y se sorprende. 
"Me estoy encontrando con ex 
alumnos míos", explica. tiLa mu~ 
íer ha trabajado tanto por subir 
que ahora está estupendamente". 
Respecto a los principales proble
masque aparecen en el mundo de 
la religión, resalta la ausencia de 
vocaciones "porque hay ausencia 
de compromiso". Por su parte, la 
presidenta de la asociación de Fi
bromialgia, Dolores Montes, des
tacó que "necesitamos más muje
res en los cargos de responsabili
dad". Recordó lo que le contaba 
su madre. "Decía que a la hora de 
cobrar una herencia, necesitaban 
la firma del hombre". Para ella 
"esto era totahnente retrógrado". 

Rebeca Gómez 
PRESIDENTA DE MUJERES EN IGUALDAD 

"Lo que la mujer necesita 
para la libertad es una 
independencia personal y 
económica que estamos 
consiguiendo poco a poco" 

Milagrosa Cuetos 
JESUITINA 

"La mujer ha trabajado 
tanto para subir que ahora 
está muy bien situada. En lo 
religioso, tengo que decir 
que faltan vocaciones" 

Dolores Montes 
ASOCIACiÓN FIBROMIAlGIA 

"Lo que nos queda es llegar 
al poder, que ya tenemos 
derecho. Hemos estado 
muchos años sometidas, 
sin poder decir nada" 

Ya en un aspecto teórico, la mesa 
redonda estuvo compuesta por 
María del Mar Hita, responsable 
del área de Recursos Humanos de 
Unicaja, Inmaculada Piquer, ge
rente de Piquersa, Rafaela Abad, 
concejal de Políticas de Igualdad, 
María Jesús Mata, economista de 
El Saliente y Rebeca Gómez, pre-

sidenta de la asociación Mujeres 
en Igualdad. Las ponencias co
menzaron con la intervención de 
Hita, quien repasó, ejemplifican
do con Unic'\ia, los logros de las 
mujeres en los últimos años. 
¿Qué pasa en los bancos? "Como 
en todos lados", matizó, "el traba
jo depende de todas las situacio-

nes que nos rodean, cómo cam
bian las leyes, las políticas de res
ponsabilidad social, etcétera". 
Ejemplificó con el caso de doña 
Pakyta quien "fue pionera donan
do 13.000 duros para que funcio
nara el Monte de Piedad de Alme
ría". 

Rebeca Gómez habló de la de
pendencia e independencia de la 
mujer, destacando la necesidad 
más que inmediata de "una liber
tad personal y económica que sea 
definitoria". Basó su experiencia 
enellibro de Virginia Wolfllama
do Una habitación propia y que 
define el estado de la mujer a 
principios de siglo. 

La concejal Rafae1aAbad resal
tó el papel cambiante de la mujer 
en las administraciones públicas. 
Piquer explicó la situación actual 
de las mujeres emprendedoras y 
María Jesús Mata pidió a la socie
dad más conciencia con las per
sanas discapacitadas. "No hace 
falta ser muy erudita para estar 
donde yo estoy, soy la voz de la 
discapacidad, la de la experien
cia") manifestó. 

El Aula de Cultura de Unicaja 
estaba lleno de asistentes. Más de 
cien personas que quisieron estar 
alIado de este grupo de perso
nas, respondiendo a la convoca
toria de la presidenta de la aso
ciación, Rebeca GÓmez. Al térmi
no de la mesa redonda, pudieron 
hacer preguntas a las ponentes 
que ellas contestaron matizando 
algunos aspectos. 

Campeonato de 
campo a través en 
Huércal Overa 
DEPORTE. Un circuito junto al 
pebellón de Deportes de Huér
cal Overa acoge hoy la celebra
ción del Campeonato Andaluz 
Universitario de Campo a Tra
vés. A la entrega de trofeos ha 
confirmado su presencia el 
rector de la UAL, Pedro Mali
na, así como el vicerrector de 
Deportes, Jasé Antonio Gue
rrero. La carrera masculina es 
a las 13: 45 horas y la femenina 
a las 13:00. La entrega de pre
mios es a las 14:00 horas. Se 
espera un alto número de ins
critos. 

Tercera edición de 
intercambio entre 
directivos y profesores 
EMPRESAS. ElIunes, a las 12:30, 
tendrá lugar la tercera edición 
del programa de intercambio 
entre directivos, profesores y 
empresas de la Universidad de 
Almería. Se pretende llevar a 
cabo estancias breves de pro
fesores universitarios en em
presas e instituciones, y la par
ticipación temporal de directi
vos y técnicos de empresas e 
instituciones en actividades 
académicas en la Universidad 
de Almería. En las pasadas edi
ciones, los resultados han sido 
óptimos. 

Visita al CERNEP 
en el Pabellón de 
Neurociencia 
IHSTlTllCIOIIAL. El próximo lu
nes por la tarde, el director ge
neral de Discapacidad de la 
Consejería de Igualdad y Bie
nestarSocialde la Junta, Gon
zalo Rivas Rubiales, tiene pro
gramada una visita a las nue
vas instalaciones del CERNEP 
en el Pabellón de Neurociencia 
con motivo de la próxima 
puesta en marcha de la prime
ra Unidad de Estancias Diur
nas para la rehabilitación en 
daño cerebral adquirido. 
Acompañándole, habrá repre
sentantes de la UAL. 

Exposición de pintura 
de drogodependientes 
en la sede de Cruz Roja 
SOCIEDAD. Carlos Jover, presi
dente de la Asamblea Provin
cial de Cruz Roja en Almería 
invita a los interesados a la 
inauguración de la exposición 
de pinturas realizadas por los 
usuarios del Centro -de En
cuentro y Acogida de Drogo
dependientes de Cruz Roja. El 
acto tendrá lugar el próximo 
lunes, 15 de marzo, a las 19:00 
horas, en los Aljibes Árabes de 
la ciudad de Almería. La mues
tra ha sido programada con fi
nes benéficos para los miem
bros de esta asociación. 
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A.lA1ERfA. De 22:00 a 9'30 del día siguiente: Farmacia Bogas 
Garr¡do. el Arcipreste de Hita, 16 (Detrás de la Comisaria) . ~ 
8:00 a 24!00: farmacia Vivas Pérez Zorrllla. el Murcia 41. ~ 
9;00 a 22,00- Miguel Ángel Gutiérrez García. Avda. Alhambr3, 
19 (Zapillo), I1 Miguel Gallego Medina, CI Javier San" 411 Yo
landa Sierra Posso. Avda. Mediterráneo, 414 (Frente a c'c, Medi
terráneo).. De 8:00 a 22:00: Mª Dolores Miralles Fenoy. Termi· 
nal Aeropuerto .. De lunes a sábado (dmnimros cerrado) de 
9:00 a 22:00: Almud"", Martín lópez, Paseo de Almería, 4,11 

Farmacia Plaza Garaa. Paseo de Almería, 39. JI Farmacia Femán- tadón, 4. De 9;30 a 15:00 y de 16:00 a 22;QQ (sábados de 
del Bermejo. el Gregorio MarañÓll, 43.. farmacias con borarip , ~ Joaquín Miranda Membrive. Avda Santa Isabel, 
_Hado (domingos V festivos cenado) de 8:00 a 22:00 (sá- 37. De 9,00 a 21:00 (sábados de 9:00 a 14:OOl: Pilar lópez la-
bados de 9:00 a 15:00): M' del Mar Verdejo lum, Plaza del Ni- comba, el Rafael Albert!, 16 (Oliveros), De 9;00 a 22:00: Mari-
110 Jesús, 7 (500 Viviendas), 1I M' del Mar Garrido Pérez, Avda na Rodríguez Garví. Avda del MedITerráneo, 239, ~ 
Cabo de Gata, 33 (sábados de 9:00 a 14:00), De 8:30 a 21):30 22'00 (sábados de 9:00 a 15:00): SilviJ Cruz Ochotorena, Sil-
<sábados de 9:00 a 14:00): Remedios Rodríguez Parra. Plaza v¡a Martín Cruz. Avda Cabo de Gata, 275 (Nueva Almena), 
España esqu. e; Casti!!a (Ciudad Jardín). De 9:30 a 21:30 lsába
dos de 9'30 ª 13;30): Estefanía García Miranda. Avda de la Es~ ROQUETAS DE MAR. Nocturna: Dieg. Crt;¡ de la Mojonera, 

136. vkAL Ml Victoria Sánchez linares (Puebla de Vftar). 
ADRA. Enrique $.lnchez. C/Natalio Riva. 48, AlTO ANDA
RAX.Canjáyar II Bentariqua BAJO AIIDARAX. Huércal de AI
mería (Crtra. Torrecárdenas), tIÚAR. Eisman AsocIados ca 
Avda de la Constitución, 95 (San Isidro). VERA. Juan de la Cruz 
Belmonte Mena, C/Alfrado Almun~, 16·18. , váEz _ F. 
Juan Pérez, lAUJAR. fondón, PUtPI. Josefa Maria Carnacho, A, 
de los Antones, 28, SEllÓll-TúOULlázaro Vil~lva Pérez (Tijo
la) 

Una cita 

InaUguracion de 
Mercastock2010 

Premian los mejores expedientes 
y a los docentes más populares 

Mercastock 2010 se inau
gura hoya las 11:00 horas 
en el Círculo Cultural yRe
creativo de El Ejido, Por. otro 
lado, el cocinero de TVE 
Sergio Femández estará a la 
disposición de los usuarios 
desde las 16:00 horas y 
hasta ¡as 18:30 horas, apro
ximadamente. Desde las 
9:30 horas los comercian
tes del municipio estarán a 
disposición de los <:ompra
dores paraofre<:erles,. ade
más de sus artículos, aseso
ramientO'. 

Una web 

AsOciación de' 
anim~AImeriya 

www.almerlyo.es.Asol:ia
ción'Almeriya d~ncia el 
maltr:atoyabandonorle 
maSCotas en~paña. Busca 
familias do adopción a lOs 
callejeros y abandonadós 
en jl,lmería. Ofrecen educa
ción e iofotma~ión sanitaria 
a la ciudadanía: Ley do Pro
teccióIJ.Aljlmal,castracia
res, preven¡;ión de. enfel:
Inedades. Necesitan la il)IU' 

da para Pilll1s9rQperacia
nes; tád~,veterina
ríos, casas do acogida~, . 

Música 
--~~-

1.aj~ BigB¡¡pd 
en Clasijazz 

Hoy, a partir de las 22:00 
horas, la m¡lska sonatá en 
Clasijgz,i,a'jOver¡Sig Band 
de!. CónservatoríodeA1rne
ríaofre<:erá $U particular 
sonido, la entrada dO'oatl\io 
cueSta cim:a euros: la p!1:i,
gr.¡macl6n <:le ClaSijazx lleva 
a los mejores músicos de . 
Almena, . 

La Escuela Politécnica Superior de la Universidad de Almería entregó los diplomas 
a los distintos profesores y estudiantes que han cursado las diferentes ingenierías 

Fran Murcia I AlMERIA 

Un estudio constante yuna dedica
ción integral a los futuros ingenie
ros, Los alumnos más sobresalien
tes y los profesores más entregados 
recibieron un homenaje en la Es
cuela Politécnica Superior de la 
Universidad de A1mería, El rector 
de la UAL, Pedro Malina, fue el en
cargado de presidir la tercera edi
ción de los premios junto al direc-

EN DINAMARCA 
La alumna con mejor 
expediente de todos está 
en Copenhague como 
estudiante Erasmus 

tor de la EPS, Javier Lozano, el di
rector de la Unidad de Estudios, In
formación y Prospectiva del Vice
rrectorado de Planificación, Cali
dad y Relaciones con la Sociedad 
de la UAL, Carlos Cano, y el repre
sentante de la Unidad de Calidad 
de la Universidad, Manuel Linares, 

La Escuela Polítérníca Superior 
ha otorgado los premios a los do
centes mejor valorados por los 
alumnos, éstos han sido: Francisco 
de Asís. (Ingeniero Informático), 
Antonio Becerra (Ingeniero Técni
co en Informática de Gestión), Jo-

Profesores, alumnos y familiares acudieron a la entrega de diplomas. 

MADRE DE LA ALUMNA PREMIADA 

"Mi hija está obteniendO' 
muy buenos resultadas 
en Dinamarca gracias al 
aprendizaje en la UAl" 

MEJOR DO~ENTE 

"Es lo más gratificante 
que puede recibir un 
profesor, es un alto 
grada de distinción" 

séAntonio Álvarez (Ingeniero Téc
nico en Informática de Sistemas), 
Fernando Carvajal (Ingeniero Téc
nico Industrial en Mecánica), To
más Caballero (Ingeniero Agróno
mo), Alicia Maria Juan González 
(Ingeniero Técnico Agrícola en Ex
plotaciones Agropecuarias), Fran
cisco Javier Lozano (Ingeniero 
Técnico Agrícola en Hllrtofruticul
tura y Jardinería), Maria Josefa Ló
pez (Ingeniero Técnico Agrícola, 
Industrias Agrarias y Alimenta
rias, y nombrada la mejor docente 
de la EPS),Julio César TelIo (Inge
niero Técnico Agrícola, Mecaniza
ción vConstrucciones Rurales), 

Lo~ alumnos con mejor expe
diente académico son: Gloría 'Or
tega (Ingeniero Informático), Ra· 
fael Mena (Informática de Ges· 
tión), Alberto González (Informá
tica de Sistemas), José Francisco 
Ordoño (Mecánica), Rocio Torres 
(Ingeniero Agrónomo), Miguel 
Ángel Gómez (Hortofruticultura), 
María Cristina Martín (Industrias 
Agrarias y también con el mejor 
expediente de la EPS) y José Ma· 
nuel Portero (Mecanización). La 
persona con la mejor nota media 
no pudo acudir porque según se
ñaló su madre "estaba en Copen
hague estudiando de Erasmus yya 
la han felicitado gracias a la base 
que ha adquirido en esta Universi
dad", 

esaez
Resaltado



DiariodeAlmeria e SÁBADO,13 DE ")ARZO DE 2010 

Felicitaciones 

Envíenos una foto original 
del homenajeado con sus datos yel mensaje 
que quiere que aparezca a Almerla 
Actualidad, Agenda, CI Conde Ofalia, 22, 
04001. Almería o bien a vivir@eialmeda,es. 
Recuerde que debe adjuntar una fotocopia 
completa del DNI del remitente y un número 
de teléfono de contacto, 

Curro VaUejo 
Felicidades de parte 
de tus compañeros 
periodistas. 

Gonzalo lIDdriguez 
Anay Alvaro 
tuvieron ayer a 
su pequeño. 

'ltoPáe% 
El cantautor 
argentino cumple 
47 años. 

Carmen Chacón 
La ministra de 
Defensa cumple 
39año$, 

Más de 700 personas debatirán 
sobre el acoso escolar en la UAL 
El 11 Cohgreso Internacional que analizará temas como el fracaso 
educativo y el cyberbullying se celebra del 16 al19de marzo 

Fran Murcia / AlMERIA 

El fracaso educativo, el cyberbu
llying y la violencia escolar SOn 
tres de los problemas que se anali
zarán durante el n Congreso In
ternacional de Convivencia Esco
lar que se celebra en la Universi
dad de Almería desde el 16 al 19 
de marzo, El rector de la UAL, Pe
dro Molina, y el presidente del 
Comité Organizador, José Jesús 
González, presentaron las nove
dades de este año donde se con
memorarán 242 ponencias repar
tidas en 12 temáticas, cinco ple
nariasy una mesa escolar titulada 
¿ Tiene solución la convivencia es
colar? para rematar los tres días 
de estudio y análisis. 

Las sesiones pretenden avanzar 
en aquellos contenidos que se 
abordaron Mce dos años en el 
prímercongreso. 

En el Congreso Internacional 
participarán en torno a 700 per-

PONENCIAS 

Son las que habrá en el 
Congreso Internacional 
desde el16 al19 de marzo 
en la Universidad de Almería 

sanas, con 540 expertos aproxi
madamente y más de 150 alum
nos. "En los ratos de ocio, esas 
personas van a poder disfrutar de 
nuestra ciudad, de su gastrono
mía, de sus restaurantes y de 
nuestra alabada hospitalidad", 
aseguró Pedro Malina. 

En el congreso se darán cita ex
pertos de todas las universidades 
españolas y de instituciones aca
démicas de Reino Unido, Italia, 
PortugalyVenezuela, entre otras. 

Malina también biza una refle
xión sobre el papel que deben ju
gar las distintas instituciones aca
démicas: "Estarnos obligados to
dos a fonnar en valores a nuestra 
sociedad, a nuestros alumnos. Pa
ra erradicar ese problema han de 
centrarse todos los esfuerzos en 
esa fonnación yen luchar para que 
la tolerancia y el respeto sean las 
normas de conducta en la convi
vencia en los centros educativos". 

El congreso se celebra cada tres 
años, a solicitud de los propios in
vestigadores. González aseguró 
que desde la edición de 2007 se 
ha notado un descenso en los ca
sos de acoso yviolencia escolar. El 
motivo de la mejora señaló que se 
debía la implicación y el esfuerzo 
de profesores y de la Administra
ción por atajar este problema. 

Para el rector de la UAL, el pa
pel del docente es fundamental: 
Actuar de manera preventiva me 
parece la mejor receta que se pue
de prescribir a los docentes, mu-

chas veces desconcertados sobre 
cómo reaccionar ante esos inci
dentes". 

Los libros que se repartirán son 
Reflexiones del acoso escolar y La 
·convivencia escolar. 

En la organización del congre
so colaboran los Vicerrectorados 
de Cultura y Extensión Universi
taria y de Investigación, la Facul
tad de Humanidades de la UAL, la 
Consejería de Innovación de la 
Junta, la Diputación Provincial de 
Almería y los ayuntamientos de 
A1mería y Cantoria. 

Almería 
Exposición del gaditano 
Emilio Morenatti 

DE MARZO A ABRIl. El fotógrafo ga
ditano Emilío Morenatti mues
tra su punto de vista sobre la 
viofencia de género con una 
exposición que abre hoy sus 
puertas en el Centro Andaluz 
de la Fotografía de la capital al
meriense. 

Certamen de Semana 
Santa en el Padilla 

13 DE MARZO A partir de las 
19:00 horas comienza el Certa
men de Semana Santa en el 
Maestro Padilla, Actuarán la 
Asociación Cultural Musical 
'Eladio Guzmán' de Canjáyar, 
Asociación Musical 'Ortiz de 
Villajos' de Adra, Banda de 
Música de Torredonjimeno de 
Jaén y la Banda de Cometas y 
Tambores de Nuestra Señora 
del Carmen de Málaga, 

Actividades para niños 
en La plaza Pablo Cazard 

14 DE MARZO La segunda de las 
actividades para niños organi
zada por el Ayuntamiento de 
Almería tendrá lugar el sábado 
a las 12:00 horas en la plaza 
Pablo Cazard con la represen
tación de una obra de teatro 
infantil. 

'La gallina Churra' en 
el Maestro Padilla 

16 DE MARZO Teatro de títeres 
con la Compañía la Gotera de 
la Azotea. Auditorio Maestro 
Padilla a las 10 horas, entrada 
4 euros para escolares. 

Noche de monólogos con 
la abulense Sara Escudero 

18 DE MARZO Noche de Monólo
gos con la abulense Sara Escu
dero. Tendrá lugar en el Studio 
Cafe a las 22:30 horas. la en
trada al espectáculo es gratui
ta. 

Mesa de debate: Almería 
ante la autonomía 

19 DE MARZO Rafael Quirosa mo-
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Vivir en Almería 

dera la mesa de débate en la Di
putación Provincial. 19:00 horas. 

Conciertos en familia de 
la Banda de Música 

21 DE MARZO 'Érase una vez la per
cusión', espectáculo a cargo de la 
Banda Municipal de Música a las 
12:00 horas en el Auditorio Muni
cipal Maestro Padilla. Dirección: 
Juan José Navarro. 

Conferencias en la 
Compañía de Jesús 

00.23 lU.25 DE MARZO Centenario del 
colegio Compañía de Jesús en AI
mería. A las 19:30 horas, tres con
ferencias bajo el lema 'Esta es la 
historia', a cargo de importantes 
expertos y teólogos a nivel nacio
nal e internacional. 

Roquetas de Mar 
Amparo Larrañaga 
protagoniza 'Ser o no ser' 

13 DE MARZO La obra está basada en 
un relato escrito por Melchor 
Lengyel. Posteriormente fue lleva
do al cine por Ernst Lubitchs. Aho
ra llega convertido en teatro con 
un elenco de actores de fama na
cional como Amparo Larrañaga o 
Alfonso Torregrosa. Teatro Audi
torio a partir de las 22:00 horas. 
Las entradas a la venta en las ta
quillas del recinto. 

El Ejido _______ . 
Rafael Álvarez 'El Brujo' en 
el Auditorio MuniCipal 

20 DE MARZO Rafael Álvarez 'El Bru
jo' vuelve a El Ejido con su espec
táculo 'El Testigo'. Es una obra de 
teatro con la Comañia del artista. 
Tendrá lugar en el Auditorio de El 
Ejido a las 21:30 horas. 

Vícar 
Coro Andalus Gospel en el 
Teatro Auditorio 

13 DE MARZO El grupo que comenzó 
sus actuciones en 2000 hará un 
recorrido por los clásicos de este 
género y por las composiciones 
más actuales con una música es
piritual. Forma parte de las activi
dades culturales. 
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El Gobierno impulsa la Ley de Ciencia 
p.ara "retener 'y atraer el talento" 
Cristina Garmendia destaca que la nueva norma, aprobada en el Consejo de Ministros, será l/clave" para 
un nuevo modelo productivo. La futura legislación evitael exceso de papeleo y propicia la investigación 

Agencias I MADRID 

El Gobierno aprobó ayer el ante
proyecto de la Ley de Ciencia para 
tratar de "retener el talento de los 
ínvestigadores y atraer cerebros 
extranjeros" y para íntentar ade
más que los científicos vuelquen 
sus esfuerzos en la ínvestigación y 
reduzcan la burocracia y el pape
leo. Destaca entre las novedades de 
la ley la elirnínadón del sistema de 
becas del sistema público de ínves
tigadón y el establecimiento de un 
contrato temporal con todos los de
rechos, íncluídos el derecho al paro 
yalabaja pormatemidad. 

"Donde antes había becas, ahora 
hay contratos", dijo la mínistra de 
Ciencia e Innovación, Cristína Gar
mendia, en la rueda de prensa pos
terior al Consejo de Ministros que 
ha dadó luz verde al anteproyecto. 
Garmendia se mostró convencida 
de que la futura ley será, junto con 
la Ley de Econontia Sostenible, una 
de las "claves" para construir un 
nuevo modelo productivo, más 
sostenible y estable a largo plazo. 

La titular de Ciencia subrayó el 
"marcado carácter reformista" 
-modificará un total de once le
yes-, y destacó que la nueva norma 
pretende consolidar a España en
tre los países con mayor produc
ción científica del mundo -€n la ac
tualidad ocupa el noveno lugar- y 
mejorar su capacidad para trans
formar ese torrente de conoci
miento en innovación. 

Cristína Garmendia se refirió a 
los cambios que se han producido 
en España durante los últimos 
quínce años, desde que se aprobó 
la acrualLey de Ciencia, y a la nece
sidad de actualizar el marco nOr
mativo. Citó en ese sentido la con
solidación de sistemas autonónti
cos de I + D+ i, la multiplicación del 

número de ínvestigadores, el creci
ntiento de los recursos que se dedi
can a la ínvestigación y la integra
ción en el espacio europeo. 

Entre las novedades de la nueva 
ley destacan las referidas a la defi
nición de la "carrera científica)), 
que pretende ser más estable, basa
da en méritos y suficientemente 
atractiva para atraer y retener el ta
lento. 

Para atraer "cerebros" extranje~ 
ros, el texto prevé la creación del 
"contrato especial de investigado
res distínguidos". 

La nueva ley prevé también la 
creación de un sistema de gestión 
de la investigación por parte de la 
Adntinistración General del Esta
do "más flexible y menos burocrá
tico" y para ello se acelerarán los 
tiempos de resolución de convoca-

torias y se simplificarán los crite
rios de evaluación. 

La Ley de Ciencia aprobada ayer 
apuesta por una transfonnación 
"profunda" del modelo de gestión 
en todo lo que se refiere a las com
petencias de la Administración 
central y plantea para ello la crea
ción de una Agencia Estatal de In
vestigación. 

El nuevo texto planea también 
incentivar fiscalmente el mecenaz
go en materia de investigación, 
medidas para propiciar la movili
dad de investigadores entre el sec
tor público y las empresas, incorpo
ra medidas para propiciar la igual
dad de género y prevé crear un co
ntité que velará por la dimensión 
ética de las investigaciones. 

Garmendia destacó que la nueva 
norma pretende consolidar a Espa-

El objetivo es 
consolidar a 

España entre los países 
con mayor producción 
científica del mundo" 

ña entre los países con mayor pro
ducción cientifica del mundo yme
jorar su capacidad para transfor
mar ese conocimiento en lrmova
ción. Para tratar de captar científi
cos extranjeros, el nuevo texto pre
vé un nuevo contrato especial para 
investigadores distinguidos. 

La mínistra se refirió al reciente 
anuncio de la marcha del oncólogo 
Josep Baselga al General de Massa-

El Vaticano estudia la puesta en marcha de 
nuevas normas contra los casos de pederastia 
Benedicto XVI se reúne con 
el presidente de la CE 
alemana, que pide perdón 

Juan Lara I ROMA 

El Papa está "consternado" por los 
casos de abusos sexuales a meno
res cometidos por sacerdotes en 
Alemania, afirmó ayer en el Vatica-

no el jefe de los obispos de ese país, 
Robert Zollitsch, que ínformó al 
Sumo Pontífice de las medidas que 
han puesto en marcha y dijo que 
Benedicto XVI las apoya. Zollitsch 
fue convocado por el Papa Ratzin
ger para conocer de primera mano 
esos casos, ocurridos en las déca
das de los años 70, 80y90y que pu
dieron afectar a unos 350 menores. 

El presidente de la Conferencia 
Episcopal alemana se reunió tam
bién con la Congregación para la 
Doctrina de la Fe, la cual, según di
jo, está estudiando nuevas normas 
para aplicar en todo el mundo para 
afrontar los escándalos de los curas 
pederastas. La reunión con el Papa 
duró tres cuartos de hora y Bene
dicto XVI escuchó "con gran cons-

ternación, atención y profunda 
coronoción" los casos de abusos pe
dagógicosy abusos sexuales contra 
menores que le relató, según contó 
tras el coloquio. 

El Pontífice -<lijo el arzobispo de 
Friburgo- se mostró "favorable" a 
las medidas de la Iglesia alemana 
para afrontar esos casos y ¡(recono
ció" la capacidad de ésta para ges-

cbusetts de Boston, y enmarcó este 
tipo de traslados en la práctica in
ternacional. 

Garmendia valoró la marcha de 
Baselga a uno de los hospitales de 
referencia a nivel mundial, subra
yó que muchos científicos extran
jeros se nan íncorporado a centros 
de investigación en España y con
cluyó que lo importante es que el 
balance final de retención y atrac
ción de "talentos" sea positivo para 
nuestro país. 

Para conseguir mayores niveles 
de eficiencia y eficacia del gasto 
público en investigación y desarro
llo, la ley prevé la creación de la 
Agencia Española de Investiga
ción, un organismo que según la 
ministra realizará una gestión 
"más ágil, flexible, estable y efi
ciente" de esos recursos. 

tionarlos "sin necesidad" de ayuda 
de la Santa Sede. 

Entre esas medidas se encuen
tran el nombrantiento del obispo 
de Trevírí, Stephen Ackmann, co
mo responsable para la gestión de 
esos casos, garantizar 'Ial máximo" 
la colaboración con las autorida
des civiles y prestar asistencia hu
mana, psicológica y pastoral a las 
víctimas y a sus familiares. Tam
bién han pedido a las diócesis que 
investiguen todos los casos ya co
nocidos o los que puedan salir a flo
te, aunque sean de tiempos leja
nos, y a las parroquias que adopten 
una "cultura de la vigilancia". 
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La moda chic 
de querer a todos 
VICENTE 
VERDÜ 

Un perro, Dulcinea, pasó 15 días velando a otro 
que había sido atropellado en una carretera cer
cana a Madrid, La noticia sobre perros fieles y 
compasivos ha llenado la historia de nuestra exis
tencia. 

Ahora, además, un par de libros norteamerica
nos, que se llaman prácticamente igual, tienen 
que ver con la aproximación sentimental entre 
seres vivos de nuestro tiempo, Uno de estos libros 
es The age of empathy, cuyo autor, Frans de Waal, 
biólogo y pSicólogo, seleccionado por la revista 
Time entre las 100 personas más influyentes del 
mundo, sostiene que ahora, en tiempos de crisis, 
nos ina incomparablemente mejor -acaso inexo
rablemente- si imitáramos comportamientos de 
empatía que tanto se registran entre animales y de 
los que él mismo ha recogido una abrumadora 
colección de ejemplos, 

Otro libro, además oportuno y acaso oportunis
ta bestseller, es la última obra de Jeremy Rifkin, a 
punto de ¡¡¡parecer en las librerías españolas con el 
sello de Paidós, O noS empatizamos todos en esta 
compleja tesitura giobal o nos hundimos a granel 
por falta de redes, 

Las redes representan, dentro de esta tesis, la 
clave obvia, indispensable y cabal, El mundo gioba
lizado progresa a través de crecientes interco
nexiones)' lli$ interconexiones deciden la naturale
za.llel conocimiento, la orgaoización polítíCa, el 
sistelÍl~onómico y la vida personal. 

. Las >Nebs sociales Son las primeras colmenas 
de esa'agrupación dialéctica y tanto su número y 
variedad crecientes forman un tejido, según Rif
kin, en que por su misma textura implicará a unos 
y otros en la asunción de problemas y en su colecti
va resolución, En Rifkin, el asunto magnífico se 
centra en el mandato ecológico que o protege el 
planeta para la supervivencia de todos o nos mata 
hasta el final. En esa tarea de preservación univer
sal, sin embargo, es crucial que la asunción de la 
fuerza del contrario termine confundiéndose con 
la propia fuerza, su provecho y su voluntad, 

La idea ("interrelacionados todos") de aroma 
oriental, se explica::por añadidura, en las 720 pági-

nas de Mitchel Bitbo!, investigador del CNRS fran
cés y autor de un libro aparecido estos días en 
Francia y cuyo título es De I'interieur du monde, 
Pour une philophie et une scienee des relations 
(Flammarion). 

Recomendar un tratado de tantas páginas no 
me cabe en los términos de una columna, pero dos 
aspectos unen, siempre bajo el signo de la "rela
ción", los libros de la empatia con la filosofia. No 
hay un libro y una mesa, como dice Wittgenstein, 
sino "un estado de cosas" (Sachverhalt), objetos en 
cierta relación, Igualmente, en la teoría cuántica 
no se llega a ninguna parte examinando el mundo 
como una serie de entidades objetivas, sino en una 
cópula variante entre el sujeto y su percepción, y 
entre el objeto y su seducción, 

O en las personas, donde ocurre lo mismo, El 
padre no sería tal -dice Bitbol- sin hijo, De modo 
que la causa se confunde con su consecuencia en 
la misma acción, La teoría cuántica que mostraba 
la interdependencia entre objeto y sujeto, entre la 
mirada del sujeto y la subjetiva estampa del objeto 
abre, por fin aunque retrasadamente, las puertas a 
un entendimiento de las relaciones con el mundo 
yal mundo en sí como un ovillo en que las fuerzas 
no se hallan determinadas ni el destino escrito, 

Para la preservación universal, 
es crucial que la asunción de 
la fuerza del contrario termine 
confundiéndose con la propia 

Los rcngiones torcidos de Dios son tan efectiva
mente enrevesados que la complejidad prima so
bre la cliuidad y no sólo porque todo lo sofisticado 
gana, prestigio en la moda, sino porque lo llano, lo 
concreto 010 mónada es una herencia de la histo
ria de Peséartes, las mónadas de Leibniz y el con
.'lento de Newton y su congregación, 

¿Empatia?' ¿Compasión? ¿Intersexualidad? 
¿Concienda del sentír ajeno? ¿Cruce de los SMS? 
¿Enredos y cambips en los valores, los estilos, las 
famíllas, lá residencia,!a moda, las tendencias, los 
coches, las sinapsiS, las enfermedades, la teona de 
sistemas, el cerebro engarzado al saber de lamulti
tud? Ideas, sin duda fláccidas, poco elitistas, Poco 
fIrmadas porque, desde luego, ni el comunismo 
comunitario podía soñar en su actual generación. 
Este mundo y su ideologia será o no será en el 
crecimiento de la empatía que viene a ser, en cier
tos términos, como la recuperación de la vecinal 
supertrama del mundo, el complicado yaproxima
do seudobarrio de la aldea global. 

EL PAfs, sábado 13 de marzo de 2010 

Los ministros 
admiten fallos en la 
reforma de Bolonia 
La asociación europea de estudiantes, 
satisfecha por "la honestidad política" 
J.A.AfEFE 
Madrid' Viena 

"Las recientes protestas en algu
nos países, en parte dirigidas con
tra medidas no relacionadas con 
el proceso de Bolonia, nos han 
recordado que algunos de los ob
jetivos y reformas de Bolonia no 
se han desarrollado bien y tampo
co se han explicado bien". De es
ta manera, los responsables de 
Educación de los 47 países 'que 
conforman el proceso de Bolon!a 
(el compromiso para hacer una 
universidad europea homologa
ble) se han dado por aludidos en 
la declaración que firmaron ayer 
tras su reunión en Budapest y 
Viena, "Reconocemos y tendre
mos en cuenta las voces críticas 
que se han levantado entre el pro
fesorado y los estudiantes", aña
de el testo. 

También se destaca que se ha 
recorrido mucho camino, y mu
chas cosas se han hecho correcta
mente (la parte común de estroc
tura dividida en grado, máster y 
doctorado o los controles de cali
dad estáo muy extendidos), por 
lo que cabe estar razonablemen
te satisfechos, Pero señala los 
puntos críticos que se deben im
pulsar: facilitar mayor movilidad 
a los estudiantes y a los profeso
res, mejorar la enseñanza y el 
aprendizaje, las salidas laborales 
de los graduados (las carreras 
cortas no tienen buena acepta
ción en países como Alemania o 
Austria) y ofrecer una enseñanza 
de mayor calidad para todos, 

La Asociación Europea de ES
tudiantes (ESU, en siglas en in' 
g1és) había publicado un comuni
cado muy crítico con el rumbo 
que está tomando el proceso: 
"Ha sido malinterpretado, y se 
ha retorcido para satisfacer las 
metas políticas a corto plazo de 
los Gobiernos", decía, Pero ayer, 
su presidenta, Lígia Deca, recibió 
la declaración de los ministros 
casi como una victoria: "Estamos 
contentos por la prueba de ho
nestidad política de aceptar que 
la aplicación de Bolonia ha esta
do lejos de ser perfecta", dijo, De
ca destacó la importancia que se 
ha dado en la reunión a la dimen
sión social, pero alertó sobre la 
urgente necesidad de mejorar la 
inserción laboral de los nuevos 
titulados de Bolonia. 

Representantes de organiza
ciones universitarias asamblea, 
rias de distintos países europeos 
se desplazaron también a Viena 
a protestar contra el proceso. 
Conscientes de que no pueden 
parar el caíribio, su pretensión 
declarada era que, al menos, se 
escucharan sus quejas. Bolonia 
"es un gran proyecto para Euro
pa, pero debe de ser explicado 
para que quede como una de las 
grandes aportaciones de este 
principio de siglo a lo' que es la 
construcción europea", aseguró 
el secretario de Estado de Univer
sidades de España, Marius Rubi
ralta, quien admitió que quizá ha 
estado en sus inicios "muy cen
trado en su aspecto técnico" y po
co-en su dimensión social. 

La píldora 
anticonceptiva no 
perjudica la salud 

Las mujeres que empezaron a 
tomar la píldora a finales de los 
sesenta del siglo pasado no tie
nen más probabilidades de mo
rir antes que el resto, Si acaso, 
Jos números indican que tie
nen una ligera mayor esperan
za de vida, Éstos son los resulta
dos de un estudio que publica 
la revista British Medical Jour
nal (BMJ), y que estudia la su
pervivencia de más de 46,000 
mujeres a partir de 1968, De 
ellas, aproximadamente un ter
cio no tomó anticoncepción 
oral, y el resto sí lo hizo, 

La conclusión es que si bien 
durante el periodo en que se 
toma la píldora y los años inme
diatamente posteriores hay un 
ligero incremento del número 
de muertes entre las que toma
ban la píldora, ese efecto desa
parece 10 años después de que 

dejaran de utilizar la <1ntícQu
cepción oral. ,En concreto,; las 
tasas de mortalidad fueron del 
12% entre las mujeres que no 
tomaron la pastílla (aprOxima
damente, 14,560), y del 9% en
tre mujeres que la usarón, so
bre un total de aproximada
mente 31.552. Los autores, que 
forman parte del Real Colegio 
de Médicos Generales (RCGP 
por sus siglas en inglés), advier
ten de que, lógicamente, hay 
multitud de factores que pue· 
den influir en estos resultados 
(consumo de tabaco, de alco
hol, dieta, predisposición gené
tica al cáncer), y no se atreven 
a dar un motivo por el supues
to efecto protector de las pasti
llas, Sólo indican que, pasados 
entre cinco y nueve años del 
final del uso del método, pare· 
ce que la incidencia de cáncer 
entre las mujeres estudiadas se 
reduce, 
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La patronal y los 
s~dicatos,contra 
la Ley de la Ciencia 
Los científicos dicen que la reforma nos 
distanciará de las principales potencias 

ÁNGel DiAl I Madrid 
La ansiada reforma de la investiga
ción española arrancó ayer su fase 
final con la presentación, en el Con
sejo de Ministros, del anteproyecto 
de Ley del Ministerio de Ciencia e 
Innovación. Todas las partes impli
cadas coinciden en que hace falta 
una nueva norma que sustituya a la 
obsoleta de I986yse adapte unpa
¡s, mucho más europeo y mucho 
más autonómico, que poco tiene 
que ver con el de entonces. 

Sin embargo, la Ley de la Cien
cia, la Tecnología y la Innovación 
elaborada por el gabinete de Cristi
na Garmendia ha levantado suspi
cacias en más de un frente. Si el 
jueves fue la Confederación de So
ciedades Científicas (Cosce) la que 
rechazó el texto por considerarlo 
«conservador» y «POCO definido», 
ayer manifestaron también su des
contento, por distintos motivos, los 
sindicatos y la patronal tecnológica. 

En un comunicado conjunto, los 
dos principales sindicatos señalaron 
que «en los términos actuales en 
que está este borrador no puede te
ner el apoyo de UGTy CCOO». En 
cambio, mostraron su satisfacción 
por el resultado de las conversacio
nes mantenidas con el Ministerio y 

se mostraron confiados en que po
drá alcanzarse un acuerdo «en las 
próximas reuniones». 

En concreto, los sindicatos mos
traron su <<total oposición a la crea
ción de un nuevo contrato para in
vestigadores, calificado de carácter 
indefinido, pero que puede ser re
suelto a los tres o cinco años, aña
diendo nuevas causas de despido a 
las existentes». 

La exigencia de los sindicatos 
choca frontalmente con la filosofía 
de la Cosce, que demanda un siste
ma de contratación menos funcio
narial y más flexible, pero también 
se topa con algunas de las ideas ex
presadas ayer por la propia minis
tra, quien habló de la necesidad de 
aumentar la «excelencia y calidad», 
así como la «rendición de cuentas»). 

<<Estamos en contra de la petición 
de los sindicatos», señaló ayer a EL 
MUNDO el matemático Juan Luis 
Vázquez, de la Cosce. «La idea del 
contrato fijo antes de comenzar la 
etapa postdoctoral es una aberra
ción; lo que queriamos es que se 
creara un sistema como el de Fran
cia, Inglaterra, Alemania o Estados 
Unidos». Es decir, que la institución 
pueda evaluar la valía de cada inves
tigador para ser permanente o no. 

DE MARZO DE 2010 

la vicepreSidenta del Gobierno y la ministra de Ciencia e Innovación, ayer, tras el Consejo de Ministros, /ALBERTO CUELLAR 

Los investigadores 
advierten de que una 
Ley no puede cambiar 
el modelo productivo 

Por su parte, la Asociación de 
Empresas de Electrónica, Tecnolo
gías de la Información y las Teleco
municaciones (Aetic), criticó ayer la 
falta de incentivos fiscales en la ley 
para atraer inversiones privadas en 

I+D+i. Jesús Banegas, presidente 
de la patronal, consideró que el pro
yecto de ley «está más dirigido a 
gestionar la 1+ D pública que a fo
mentar la empresarial, que es la 
que verdaderamente crea riquew), 
informa Europa Press. 

La nueva norma científica, de 
acuerdo con el Gobierno, comple
menta a la Ley de Economía Soste
nible y ayudará a crear un nuevo 
modelo productivo. La titular de 
Ciencia subrayó el «marcado ca
rácter reformista» del anteproyec
to, que obligará a eliminar llle-

yes, y destacó que la nueva norma 
pretende consolidar a España en
tre los países con mayor produc
ción científica y mejorar su capaci
dad para transformar ese conoci
miento en innovación, que es una 
de las principales debilidades de 
nuestro sistema. 

Pero los cientificos no las tienen 
todas consigo: «El modelo produc
tivo no va a cambiar por una ley, 
sino que lo hará muy lentamente a 
lo largo de los años. Se están dan
do falsas esperanzas a la gente», 
comenta V ázquez. 

: Bl.I~t.JE OASIS OF THE SEAS 
~ ___ ~_l~tºl~§J_~~O~IiE~ _____ ~ 

Itinerario: Fort lauderdale, Miami -
Labadee (Haiti) - Costa Maya (México) 
- Cozumel (México) - Fort lauderdale, 
Miami. 

Itinerario: Fort lauderdale , Miami 
- Charlolte Amalie , St.Thomas 
- Philipsburg, St.Maarten - Nassau, 
Sahamas - Fort lauderdale, Miami. 

Salidas: sábados alternos del 13 de 
marzo al 30 de diciembre' 

desde 1.542 € 
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Resultados de una investigación de 40 años 

La píldora reduce el riesgo de morir 
por cáncer y problemas circulatorios 
Un estudio británico desmonta los riesgos de los anticonceptivos orales 

S.S. 
MADRID. Tomar la píldora 
no sólo no supone un riesgo 
añadido para sus consumido
ras sino que podría reducir la 
mortalidad por algunas de las 
enfermedades más comunes, 
desde el infarto al cáncer de 
colon. Un amplio estudio del 
Colegio británico de Médicos 
Generalistas acaba de des
montar los riesgos a largo pla
zo que acompañaban a los an- . 
ticonceptivos orales. Entre 
otros problemas, la píldora se 
asociaba a una mayor posibili
dad de. sufrir cáncer de mama 
y de tener problemas cardio
vasculares por la formación 
de coágulos. 

Los resultados, publicados 
en el último número de la re
vista médica «British Medical 
Journal», demuestran que no 
hay duda de los beneficios a 
largo plazo. 

Más de 46.000 mujeres 
La investigación arrancó en 
1968 y durante cuarenta 
años vigiló la evolución de 
más de 46.000 mujeres. En 
ese tiempo se vio que, lejos de 
aumentar la mortalidad, las 
consumidoras de anticoncep
tivos vivian más. 

Los autores del estudio ha
llaron que los beneficios a lar
go plazo del consumo de la píl
dora compensaban con cre
ces los riesgos a medida que 
las mujeres envejecían. Te
nían menos posibilidades de 

los beneficios de la pOdora a largo plazo minimizan el peligro de la formación de trombos 

morir de cáncer de colon, úte
ro, ovario, enfermedades cir
culatorias e infarto de miocar
dio. Sin embargo, sí identifi
caron un mayor riesgo de 
muerte entre las mujeres más 
jóvenes -,menos de 45 
años- que tomaban la píldo
ra por la aparición de trom
bos. También se encontraron 

más muertes violentas entre 
las consumidoras de píldora. 

Los resultados son tranqui
lizadores, sobre todo para las 
mujeres que tomaron la pri
mera generación de anticon
ceptivos orales y mayores do
sis hormonales. En cambio, 
estos resultados no se pueden 
hacer extensivos a los anticon-

ceptivos más modernos que 
se consumen hoy. 

Para Phillip Hannaford, de 
la universidad escocesa de 
Aberdeen y autor del estudio 
asegura que el «beneficio ne
to es aparente». Este rrabajo 
es una de las investigaciones 
más ambiciosas sobre los efec
tos de estos medicamentos. 

El Consejo de Ministros aprueba la Ley de Ciencia 

Los investigadores tendrán estabilidad a los 34 años 

M. J. PÉREZ..JIARCO 
MADRID. Al segundo intento 
y rras más de un año de espe
ra, el Consejo de Ministros 
aprobó ayer la Ley de la Cien
cia, la Tecnología y la Innova
ción que hace poco más de 
quince días ya dio a conocer 
la ministra del ramo Cristina 
Garmendia. Este nuevo texto 
apenas incluye cambios res
pecto al primer borrador que 
el Ministerio presentó a prin
cipios de 2009. Además, tam
poco goza de las simpatías de 

la comunidad científica, co
mo demostraron hace una se
mana los jóvenes investigado
res que se manifestaron en 
Madrid. Y menos aún de la 
Confederación de Sociedades 
Científicas de España (Cos
ce), que criticó el pasado jue
ves la ley porque «no aporta 
soluciones a los verdaderos 
problemas de la I+D+i». No 
obstante, falta por ver cómo 
quedará este texto tras su trá
mite parlamentario. 

Mientras tanto, una de las 

bondades de la ley, de la que 
ayer hizo gala precisamente 
Garmendia en la rueda de 
prensa tras el Consejo de Mí
nistro, es que los científicos 
conseguirán su estabilidad 
profesional a los 34 años y no 
a partir de los 39 como ocurre 
hoy día. El borrador recoge 
además que las becas se elimi
narán para los investigadores 
que trab<ljen en el sistema pú
blico. En su lugar, tendrán un 
contrato desde su etapa pre
doctoral. 

En programas postdoctora
les se crea un contrato fijo de 
acceso por cinco años, que 
tras dos evaluaciones pasará 
a ser indefinido. Y para captar 
el talento internacional, se 
crea el contrato especial de 
«investigador distinguido». 
También se favorece la movili
dad entre universidades yor
ganismos científicos así como 
entre el sector privado y públi
ca. Y se creará la Agencia Esta
tal de Investigación para fi
nanciar los programas. 

I SOCIEDAD I 59'" 

El Papa respalda 
hacer limpieza 
de pederastas 
en la Iglesia 
alemana 

J. V. BOO. CORRESPONSAL 
ROMA. Benedicto XVI mani"v 
festó ayer al arzobispo Robert' 
Zollitsch, presidente de la 
Conferencia Episcopal Alema
na, su pleno apoyo a las medi
das desünadas a hacer limpie
za de pederastas en la Iglesia 
de ese país. Tras su encuentro 
con el Papa, el arzobispo Zo· 
llitsch reiteró "el apoyo de la 
Iglesia a las autoridades judi
ciales estatales» y recordó 
que «invitamos a los sacerdo
tes y a nuestros empleados lai
cos a autodenunciarse». 

El prelado añadió que, ade
más: «Informaremos nosotros~; 
a las autoridades judiciales» a 
menos que las víctimas lo pi
dan de modo expreso, pues la 
ley les concede el derecho a no 
denunciar. Dijo que la investi
gación interna prevista por el 
Derecho Canóníco es simple
mente paralela, por lo que no 
obstaculiza en absoluto las in
vestigaciones de las autorida
des. 

Diferencias de 
hasta 36.550 
euros en los 
sueldos de los 
MIR 

s_s. 
MADRlD. Sí fuera por el suelo 
do, los médicos residentes 
-los llamados MIR- debe
rían buscar unu plaz¡¡ en ulgu
no de los hospitales de Casd~ 
lla-La Mancha y no en Madrid 
o Cataluña. Esta comunidad 
es, según un estudio del sindi
cato médico CESM, la que me
jor retribuye a sus residentes 
durante su periodo de forma
ción. En el lado opuesto está 
Canarias, donde el sueldo glo
bal no llega a lós 160.000 
euros en los cinco años que s 
dura la especialización. 

El estudio ha encontrado 
hasta 36.550 euros de diferen
cia en la retribución de los mé-~ 
dicos, tras estudiar la misma' 
carrera, aprobar igual oposi
ción y formarse para una mis
ma especialidad. La dispari
dad se produce por el trato 
desigual qu~ dan las comuni
dades a las guardias. En Fin 
de Año y Nochebuena puede 
haber hasta un 166 por ciento 
de diferencia. "'" 
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Exigen de forma urgente 
la reforma del colegio 
Juan Ramón Jiménez 
ElAMP A acusa al Consistorio y la Junta de "pasarse la pelota" 

1M' C. CEREZUELA 
REDACCiÓN 

La Asociación de Padres y Madres 
del CElP Juan Ramón Jiménez no 
quieren que el estado del centro cai
ga en el olvido y vuelven a solicitar 
la reforma del colegio. La presiden
ta del AMPA, Mercedes Colomera, 
explica que "el estado del colegíoes 
lamentable y como madres nos due
le ver cómo el Ayuntamiento y la 
Junta se pasan la pelota pero rún
guno hace nada". 

~ 
I 
i 
I 

Desde la AMPA aseguran que 
"todo ha empeorado con las lluvias 
caídas en los últimos meses". Otro 
tema que les preocupa es la elec
tricidad, "salta cuando se enchufa 
alguna estufa, con lo cual tanto nues
tros hijos como sus maestros tienen 
que estar en clase con los chaque
tones puestos". 

Esta asociación de padres indica 
que hay más problemas, sin embar
go, las humedades y la electricidad 
son los que más les preocupan. 
"Como madres y padres nosdaigual 
a quien corresponda el arreglo del 
colegio, pero exigimos que se pon
gan manos a la obra, ya que lleva
mos demasiado tiempo esperando 
pacientemente a que se den cuenta 
de que el CElP Juan Ramón Jimé
nez también existe". 

• Exigen, al menos, que se solucionen las humedades. / LA voz 

de ser arreglado por el Ayunta
miento de Almena, tal y como soli
citaba Izquierda Urúda, ya que "cuen
ta confalios en su estructura". 

Acusan de la 
paralización al 

Consistorio 

~ I ~. 

Pleno ordinario 
El concejal de Obras Públicas y Ser
vicios Urbanos, Francisco Amizián 
aseguró en un pleno ordinario cele
brado en febrero que. el centro edu
cativoJuan RamónJiméneznopue-

UAL 

Según el edil, el arreglo de este 
centro educativo se encontraba in
cluido dentro de un plan de mejora 
de colegios que se iba a sufragar a 
medias entre el ente municipal y la 
Junta de Andalucía en el año 2007, 
Cuando prácticamente iban a co
menzar las obras "uninforme técni
co declara que el centro cuenta con 
fallos en su estructura y que no se 
puede actuaren él". 

Según Amizián, este informe se 
trasladó a la Junta de Andalucía y 
fueron ellos los que abogaron por 
cambiar el arreglo de este centro 
educativo por colegio Padre Mén
dez. 

El número de solicitudes 
para Erasmus se dispara 
un 25% el próximo curso 
El 87 por ciento de los 
solicitantes han pedido 
la prueba de nivel en 
lengua inglesa y un 7 
por ciento, en francés 

I LA voz 
REDACCiÓN 

Un total de 809 alumnos de la Urú
versidad de Almeria CUAL) han so
licitado la beca Erasmus para el pró
ximo curso 201012011, lo que supo
ne un aumento de un 25 por ciento 
de las solicitudes de esta ayuda, con 
respecto a este curso 2009/2010, 

donde 617 estudiantes lo hicieron. 
Estas becas, gestionadas a través 

del vicerrectorado de Intemacio
nalización y Cooperación al Des
arrollo de la UAL, permitirán a es
tudiantes de todas las titulaciones 
desarrollar entre tres y doce meses 
parte de su carrera en campus urú
versitaríos de la práctica totalidad 
de Europa. 

Respecto a la realización de los 
exámenes, coordinados por el Cen
tro de Lenguas Modernas de la UAL, 
el 87 por ciento de los solicitantes, 
en concreto 589 alumnos, han rea
lizado la prueba de nivel en lengua 
inglesa, el 7,4 por ciento los realizó 

• La delegación provincial 
de Educación explica que 
el convenio firmado sigue 
vigente, pero que es el 
Ayuntamiento, como pro
motor de las obras, el que 
tiene paralizado el proyec-
to porque no han encarga-
do un estudio de los ele
mentos estructurales del 
inmueble, como así acon
sejaba su propio arquitecto 

) 

1 
I 

I 

municipal. J 

en fraocés'y el resto, en alemán, ita
liano o portugués. Asimismo, todos 
aquellos qoe obtengan finalmente 
plaza podrán realizar cursos de pre
paración en el idioma correspon
diente antes de su marcha al ex-
1Tar\iero. 

A lo largo del mes de marzo, según 
ha anunciado el vicerrectorado de 
Internacionalización, saldrán publi
cados los destinos definitivos una 
vez se realicen las notas medias de 
los expedientes con los exámenes 
de nivel de idiomas. 

Fans en intemet 
Con todo, el canal de Facebook 'Yo 
soy Erasmus', que surgió para favo
recer el diálogo con los estudiantes 
a la hora de informar sóbre la con
vocatoria de estas. becas, ha supe
rado los 1,420 fans desde que em
pezará la campaña sobre las ayudas 
de movilidad europea, el pasado 19 
de enero. 

I 
J 

I 
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TALENTOS CON SENTIDO COMÚN 

E 
milla Martas Con-
treras 1982 (Lud
wigsburg, Alemania, 
1982) representa a la 
nueva homada de in
vestigadoras que sa

len de la UIÚversidad de Almena 
parareflex:ionar de dónde venimos. 
Son las primeras en dotarse de una 
formación sólida con una nueva 
ubicación social Es oriunda de An
las. Su válvula de escape sigue cen
trado en su infanciamarcada por las 
poblaciones de Anlas y Vera, con 
sus contactos del bachillerato ve
rrúense. Licenciada por la UIÚver
sidad de Almena en Humarúdades, 
disfrutó de una beca Erasmus en Sa
lemo (Italia) y elaboró su DEA du
rante una estancia de un año en Pa
rís. En la actualidad, es investiga
dora de la UIÚversidad de Almena 
Ha sido testigo de los actos cele
brados en los últimos días para rei
vindicar el papel de la ml\Íer. En 
apenas 30 años, subraya, se han pro
ducido unos cambios sociales es
pectaculares, tanto en el aspecto 
profesional como en el familiar. La 
m\1Íer ha conquistado espacios que 
hace unos pocos años estaban re
servados solo alos hombres. Su ca
rácter de investigadora le ha pues
to encima de la mesa una anécdo
ta reveladora: hace 30 años los pe
riódícos locales daban la sorpren
dente noticía de que dos mises de 
Almetia se habían abonado al UD 
Almena, convirtiéndose en las pri
meras almerienses en hacerlo. "Hoy 
dia a nadie le extraña ya, que una 
m\1Íer disfrute con el fütbol, y qui
zás) dentro de unos años, nos ve
remos siguiendo con pasión la liga 
de fútbol femenina". Esta es la 
gran ciavequenosdael estudiode 
la historia: nos demuestra lo equi
vocada que ha estado la sociedad, y 
lo equivocada que sigue estando, 
cuando piensa que hay espacio.~ o 
actitudes reservada a uno de los dos 
sexos. El género es una construc
ción puramente cultural, y por ello 
tenemos que trab,yarpara constnúr 
una cultura igualitaria 

Martas trab,ya en la elaboración 
de su tesis que trata sobre los pro
blemas socíales de Almería en los 

• 

------------------.----------~---

EmiliaMartos representa a la 
nueva hornada de investigadoras 

• Emilia Martos en el centro con el Grupo de historia del Tiempo Presente. ILA voz 

La investigadora 
trabaja en su tesis 
sobre los problemas 
sociales de Almería 

años de la Transición. Este trab,yo 
le ha acercado a problemas como la 
pobreza, el paro, la falta de infraes
tructuras, la desigualdad de género 
y la situación de sectores sociales 
marginados, ya sea por su condición 
étuíca o particulruidad fisica o psí
quica En dicha investigación es ela
velaherranúentadela prensadela 
época. En 1980, la figura del gober
nador civil lo marcaba todo, pero 
también las ganas y la ilusión de la 
gente por consolidar el cambio. Es 
sorprendente la evolución de la so
ciedad que aquellos tiempos, aunque 
parezca mentira, el teléfono no es-

taba automatizado en amplias zonas 
de la provincia y se Cal'ecía de agua, 
luz y alcantarilla Las autovías toda
vía eran un sueño por no decir la in
fraestructura universitaria y educa
tiva. 

Regresando al debate de Iaactua
lidadaflrmaquela tarea de los amos 
de casa sigue siendo la gran asigna
tura de esta joven que vive con pa
sión todo lo que esté relacionado con 
la igualdad. Falta un verdadero co
nocínúento de la desigualdad Creo 
que hay una idea muy difundida se
gún la cUlll ya vivimos en plena igual
dad, Y que por lo tanto no es nece
sario hacer ningún cambio. Es cier
to que en la mayotia de los ámbitos 
se ha avanzado muclúsimo, pero en 
nuestra cultura persisten aspectos 
que fomentan la díscriminación, aun
que no son siempre fáciles de dis
cernir debido a la ambigüedad pro
pia de cualquier rasgo cultural. La 
miembro del Grupo de Inv",,1igación 

Historia del Tiempo Presente de la 
Uníversidad de Almetia es optimis
ta paraelíminar ciertos estereotipos. 
"Veo en mi generación un cambio 
considerable, conozco muchos hom
bres que realizan las tareas domés
ticas a laparque las ml1ieres. Sin ero
bargo, hay madres y padres que si
guen inculcando las tareas domésti
cas sólo a las hijas; al igual que al· 
gunas mqjeres siguen apartando de
liberadamente a los hombres de las 
tareas del hogar, argumentando que 
ellas lo saben hacer mejor". 

Emília Martos se rebela contra la 
violencia en los jóvenes. La violen
cia en la mayoría de los casos se pro
yecta hacía los más débiles; mien
tras que el machismo conlleva la idea 
de que laml1ieres más débil Pórello 
la solución solamente pasa por la lu
cha contra la violencia, a la par que 
se combata cualquier ideología dís
crimínatoría que pueda dar pretex
to a dicha violencia. 

Estudios del 
Tiempo Presente 
El Grupo de Investigación His
toria del Tiempo Presente de 
la Uníversidad de Almena tra
baja en el proyecto "La Tran
sición en los municipios de la 
provincia de Almena", bajo el 
epígrafe La democracia llega 
a los pueblos (1976-1983), b,yo 
la atenta mirada de Rafael Qui
rosa-Cheyrouze y de Mónica 
Femández Amador. Este pro
yecto de investigación fue con
cebido para analizar los mo
vimientos sociales y la diná
mica política de la provincia 
de Almena en aquella época, 
proponiendo la realización de 
una "historia desde abajo". 

Brecha digital 
La brecha digital hace refe
rencia a las desigualdades en 
el acceso a las nuevas tecno
logías. Emilia Martos cree que 
en este problema intervienen 
dos variables: la pobreza y el 
analfabetismo digital y ningu
no de los dos tiene una rela
ción directa con la mujer. Las 
mujeres que tiene acceso a las 
nuevas tecnologías se enfren
tan a ellas igual que los hom
bres, aunque su uso luego va a 
ir deternúnado por su cultura 
y costumbres. 

Burka 
La joven profesora admite que 
se trata de una cuestión com
plicada, ya que con él volvernos 
al tema de la ambigüedad. El 
burka, cómo símbolo religioso 
o étrúco adoptado libremente, 
no es negativo. Sin embargo, es 
evidente que en casi todos los 
casos tiene una vertiente pura
mente represiva hacía la m\1Íer, 
y esto sí es un hecho duramen
te condenable . 
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Jornadas sobre Reformas 
Tributarias y Laborales de 
la Fundación Almería Social 
El programa incluirá como novedad un seminario para poder 
tener criterios para analizar las 'operaciones vinculadas' 

I MANUEL MORALES 
REDACCION 

La Fundación Almería Social y La
bopral, llevará a cabo unas Jorna
das sobre Reformas Trtbutarias y 
Laborales de la Fundación Alme
ría Social Y Laboral llegan a su edi
ción número 16, El programa in
cluirá este año como novedad una 
port., específica, destinada a anali
zar llI5 'operacioneB vinculada5" que 
son las transacciones; acuerdos o 
créditos que realiZan dos parteS que 
tienen algún tipo de participación 
C!'U2lldJt O ¡njgmO propietario direc
to o indirecto, 

Los asistentes alas mismas abor
darán el martes 23 de marw los mé
todos de valoración, el estableci
miento de vinculación O los 9jus
tes primarios y secundarios de esta 
actividad empresarial, entre otros 
aspectos, La peculiaridad de las 
¡operaciones vinculadas' es que la 
nonna obliga a tratar esta actuación 
con un régimen muy determinado a 
efectos fiscales para evitar pagar 
impuestos, 

Mientras que eljueves 25 de mar
zo, las jornadas se centrarán en la 
Reforma Trtbutaria, especiabnen- -
te en las novedades en el ffiPF, del 
impuesto de Sociedades, del NA, u 
otros cambios tributarios, También 
tratarán la RefonnaLaboral, en con
creto) las modificaciones referidas 
a Seguridad Social o al Derecho del 
'I'rab'\Ío, 

• Las jornadas están dirigidas para profesionales. 

Los interesados en participar en 
estasjornadas podrán inscribirse en 
una o en las dos sesiones, en las que 
se ""-1'licarán con detalie las últimas 
novedades a'los profesionales del 
área .social y fiscal, asesores, em
presarios y funcionartos, así como a 
sindicatos y titrdados universitarios 
en Derecho, Empresariales, Rela
cíones Laborales u otras carreras vin
cnladas a esta matelia. 

En este doble curso colaboran el 
Colegio Oficial de Graduados So
ciales de Almena, el Colegio de Abo
gadas de Almena y la Universidad 
de Almena, a través de la Escuela 

UniversítarlaAdscríta de Relaciones 
Laborales. 

El precio de las dos jornadas será 
de 100 euros, y 70 euros por asistir 
sólo a una de las mismas, En este 
caso, para colegiados de las entida
des colaboradoras serán 60 euros, 
Cada uno de los asistentes recibirá 
un dossier con las reformas objeto 
de estodio y un certificado de asis
tencia 

Los interesados pueden solicitar 
más información en la sede de la 
Fundación Almería Social y Laboral, 
situada en la calle Doctor Barraquer, 
n"2L 

G MENÚS DE PRIMERAS COMUNIONES EN CLUB LA ENVfA GOLF 
DEGl5STAC¡ÓX A LOS PADHES !I El restaurante Country Club La Envía Golf, ha organizado una degusta

ción de los platos, y menús que ofrecerán para las celebraciones de las Primeras Comuniones, con la asistencia 
de los padres de los chicos/as, Presentaron platos oliginales, y sabrosos para los paladares más exigentes, in
formando a los asistentes de sus ingredientes y elaboración, Eljefe de cocina es Manuel Laca, la maitre Alejan
dra Pérez, y la responsable de eventos Thania Díaz, Los asistentes pudieron apreciar a la vez la ornamentación 
de las diferentes mesas, y el comedor en general, que se encuentra rod"ado de un entorno privilegiado, que 
cuenta con 1m excelente servido y unos platos de primera calidad 
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ALIMENTACiÓN Y DELICATESSEN 

La Selecta abre en 
Navarro Rodrigo con 
los mejores productos 

Plaza, en Navarro 
Rodrigo con selección 
de exquisiteces 

I ~:~A~~O~ORALES 
'fras el cierre del Mercado Central, 
ysutrasladoasunuevaubicacióu, 
son muchos los habituales del mis
mo que echan de menos a la Jamo
nelia González, que cuenta con una 
gran tradición de más de 50 años en 
la Plaza, por lo que su propietario 
Francisco G<mzález, y su esposa, 
que son la segunda genefación de 
la misma, regresan a la zona a par
tí!' de la próxlina ·semana, con la 
tienda La Selecta, en laque tendrán 
todos sus productos habituales, in
cluso con más delicatessen que in-

corporariín, y carnicel'Íll 
En esta nueva tienda que se en

cuentra en calle Navarro Rodrigo 
n° 22, sepodrán encontrar los me
jores jamones y embutidos, así 
como quesos de todas las denomi
naciones, vinos, aceitunas, encurti
dos, productos almerienses, y ade
más como novedad incorporan una 
sección de carnicel'Íll 

Cuentan con emhutidos de jabu
go, así como los mejores quesos 
manchegos, de todos los puntos de 
España, y de importación, así como 
ahumados, y todos los vinos de Lau
jar además de caldos de La Rioja, 
Rivera del Duero, y otras 0,0. 

No faltan las mejores aceitonas 
de la comarca y una amplia selec
ción de encurtidos, así como car
ne de buey, ternera lechal, ternera 
de ÁviIa carne ibérica de bellota, 
carne de cerdo, cabrito y cordero 
lechal, 

Jornadas de la Gamba Roja 
de GaITUcha en Escánez 
I MANUEL MORALES 

REDACCION 

Un gran acontecimiento gastronó
mico de relevancia tendrá lugar la 
próxímasemana de lunes a viernes 
en el restaurante Escánez de Ga
rrucha, como son las 1 Jornadas de 
la Gamba Roja de Garrucha y las de
licias del Mar, Por lo que serán unas 
jornadas de un alto nivel de calidad 
de productos procedentes del mar 
Mediterráneo frescos del día. 

El propietario del restaurante Ma
nuel Escánez, y su equipo han pro
puesto para estos dIas de un menú 
conformado por unos entrantes con 
una degustación de caviar de gallo 
-pedro, para pasar a un salpicón de 
gambas rojas de Garrucha, ostras 
plana gallega, camarón de las rías 
gallegas, camarón de Garrucha her
vido, cañaíllas cocidas y mejillones 
al vapor, 

A continuación gambas rojas de 
Garrucha a la plancha, sorbete de 
limón al cava, y cabeza de gallo -
pedro a la plancha, y postre, 

Los vinos serán vino blanco Do 
Ferreiro, y el tinto Sierra Canlabria 
cuveé especial, todo por un precio 
de 65 euros, reservas: fesca
nez@hotmail,com 
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La Junta busca un nuevo sistema de control 
de clima para aplicar ,al 'modelo Almería' 
I LA voz 

REDACCiÓN 

Maria del Mar Remón, directora ge
neral de Regadíos y Estructuras 
Agrarias de la Consejería de Agrt
cultnra y Pesca, y Francisco Bas, 
director general de la Agencia An
daluza de la Energía, de la Conse
jería de Innovación, Ciencia y Em
presa, visitaron el viernes la pro
vincia de Almería para conocer los 
experimentos y la aplicación de 
energías para el control de la tem
peratura en invernaderos que se 
llevan a cabo, y comprobar sobre 
el terreno los sistemas que mejor 
se pueden adoptar y apoyar en la 
horticultura almeriense. 

Los representantes de la Junta, 
acompañados por el delegado de 
la Consejería de Agrtcultura en A1-
mería, Juan Deus, visitaron la Es
tación Experimental 'Las Palmeri
llas' de la Fundación Cl\Íamar, don
de conocieron los trabl\Íos que Se 
hacen en una finca con calefacción 
obtenida a partir de la combustión 
de residuos de cultivos, 

Posteriornlente, Remón y Bas vi
sitaron en La Cañada la finca de la 
empresa Luis Andújar SL Uniper
sonal para conocer un sistema de 
calefacción por cogeneración a un 
invernadero de producción de to
mate. La directora general de Rie
gos y Estructuras Agrarias valoró 
el hecho de que "el agricultor está 
muy contento con el sistema de co
generación, y eso es lo que nos pue-

CENTROS 

• Visita a la Estación Experimental de la Fundación cajamar. ¡ LA voz 

de ayudar a la hora de decidir ¡¡po
yar un modelo u otro". Francisco 
Bas dijo que el sistema de cogene
ración aplicado a una explotación 
agraria es "muy eficiente, porque 
se aprovechan tanto la energía tér
mica del motor, como los gases de 
combustión y la prodUCCión eléc
trica El rendimiento de un sistema 
de cogeneración puede llegar a un 
60%, cuando un sistema conven
cionalllega al 35% Por tanto es un 
sistema muy interesante para un in-

vernadero, ya que puede inyectar 
C02 a la explotación, utilizar agua 
caliente para calefacción del in
vernadero, y además produce ener
gía eléctrica, de manera que la in
versión del agricultor se amortiza 
en un plazo razonable de tiempo", 

Fundación Cajamar 

Precisaulente, la Fundación Caja, 
mar y Coexphal organizaron hace 
unos días en la Estación Experi-

Tecnova es reconocida como 
motor de investigación agrícola 
El Ministerio de Ciencia le 
concede categoría OTRI, 
Oficina de Transferencia 
de Resultados de 
Investigación 

I LA voz 
REDACCIÓN 

El reconocimiento de Oficina de 
Transferencia de Resultados de in
vestigación (0TRl) por parte del Mi
ni,terio de Ciencia e Innovación ha 
sido la culminación a la trayecto
ria del Centro Tecnológíco como 
promotora de la investigación y di
fusión de resultados en el campo de 
la industria Auxiliar de la Agricul
tura OTRI es el servicio de la Fun
dación Tecnova responsable de 
promover y gestionar las relaciones 
de este centro con el mundo de la 
empresa en el ámbito de la investi
gación y la innovación tecnológica, • M" carmen Manjón, de Tecnova, el mes pasado en la Fruit Logísticá de Berlín. 

mental el seminario técnico agro
nómico 'El virus de mosaico del pe
pino dulce en A1mería', Roberto 
García Torrente se presentó a los 
más de 130 profesionales que asis
tieron al seminario como el nuevo 
director de Estación Experimental 
de la Fundación C'liamar, 

Durante el seminario Antonio 
Céspedes López (Fundación Cl\Ía
mar) presentó la publicación 'Ca
racterización de la Horticultura Pro
tegída de A1mería' de la que son au
tores A J Céspedes, M. C. García, 
J, J. Pérez-Parra e 1. M, Cuadrado. 
En ella Se recogen aspectos des
criptivos del productor, la explota
ción, la finca, el invernadero, las 
técnicas de cultivo y los cultivos, 

La información publicada pro
viene de los datos obtenidos de una 
encuesta hecha a 445 productores 
responsables de 607 fincas que re
únen L244 invernaderos (942 hec
táreas, el 3,6% de la superficie pro
tegída) en la campaña 200512006. Si 
bien la publicación se presenta con 
cierto retraso, su valor radica en 
ser un punto más de referencia de 
la evolución del sector de la horti
cultura protegída de A1merla. 

Da continuación una serie de pu
blicaciones que han ido caracteri
zando al sector, como las que hizo 
el Ministerio de Agrtcultura en 1981 
y 1984. Con el traspaso de compe
tencias a la Junta, la FIAPA asumió 
esta labor y en 1994 presentó una 
obra que Mora tiene continuidad. 

así como la unidad encargada de po
tenciar y difundir a la sociedad los 
resultados de investigación genera
dos por la Fundación, e infOrnlaf de 
nuevas lilleas de financiación para 
los emp resarlos. 

Entre las actividades que des
arrollará, destacan la dinamización 
del entorno productivo, motivando 
a las empresas en el camino hacia 
la cultura de la innovación, la iden
tificación de sus necesidades tec
nológicas y la difusión de los cono
cimientos y tecnologías existentes 
así como la explotación de ellas. 

Entramado del conocimiento 

Las Oficinas de 'Il:ansferencia de Re
sultados de investigación (0TRl) se 
crearon en el contexto de los Pia
nes Nacionales de Investigación 
como estructuras de interfuz que inl· 
pulsen la interconexión entre el en, 
torno productivo y el tecnológico. 
Las OTRIs existentes se interrela
cionan entre sí por medio de la Red 
arRlIOTT La misión de Tecnova es 
aponar valor, promover la innova
ción y el desarrollo tecnológico, a 
través de la investigación, favore
ciendo la competitividad de la in
dustria auxiliar de la agricultura 

RECURSOS HfORICOS 

Regantes del 
Andarnx urgen 
crear la junta 
de usuarios 

I LA voz 
REDACCiÓN 

Quince, de los veinte miembros 
que componen la Mesa de Tra
bl\Ío Muitisectorlal del Medio y 
B'lio Andarax, se han dírigído a 
la Dirección Provincial de la 
Agencia Andaluza del Agua, so
licitando la inmediata convoca
toria de una reunión de la Mesa 
y que se incluya como punto del 
orden del dla la constitución de 
una Comisión Gestora de laJun
ta Central de Usuarios, que con
tribuya a la ordenación integral 
de los recursos lúdricos en el te
nitorio comprendido desde Can
jáyar, Ohanes y A1boloduy, has
ta el Almería 

La Mesa de 1'rabl\Ío, integrada 
por la Agencia Andaluza del 
Agua y por representantes de 
Mancomunidades, Ayuntamien
tos y regantes, se constituyó a 
principios del verano de 2009 y 
tiene entre sus funciones, re
dactar el Plan de Ordenación de 
los Recursos Hidricos de la Masa 
de Agua Masa de Agua 060,012 
que habrá de culminar con la 
constitución de la Junta Central 
de Usuarios del Medio y BoJo An
darax, cuya puesta en marcha re
c1auJau los regantes. 

"Urge cumplir y acelerar, el ca, 
lendario de actividades previsto 
al objeto de constituir cuanto an
tes la Junta Central de Usuarios 
que contribulrá a optimizar la 
gestión del agua y de la energía 
en el Andarax", dijo José Anto
nio Pérez, vicepresidente de la 
Federación de Regantes de A1-
mería - Fetal - y miembro de la 
Mesa de Trabqjo, en representa
ción de de Cuatro Vega~, 

Situación insostenible 

Pérez añadió que "no es sosteni
ble ni medioambientalrnente, ni 
económicamente que en unas 
partes de la Cuenca del Andarax 
las aguas de las fuentes se estén 
tirando al río, causando daños 
en cauces y acequias y sin pro
vecho para los agricultores; 
mientras que en otras hay que sa
carla de pozos, lo que trae más 
costes para los usuarios y efec
tos medioanlbientales negativos 
como sobreeA-plotacíón de acu
íferos y mayor emisión de COZ 
por el uso de energía eléctrica", 

La última reunión de la Mesa 
fue hace 6 meses y estaba pre
vista una nueva reuníón para 
enero de 2010; pero a dia de hoy 
alÍn no ha sido ni tan siquiera 
convocada, por lo que ya se 
acumula un retraso de 2 meses. 
Esta tardanza ha llevado a los re
gantes a solicitar la convocato
ria de la mencionada reunión. 

esaez
Resaltado



Domingo 14.03.10 
IDEAL 

La ubicación del campus universitario lo hace perfecto para pesarrollar y experimentar con las técnicas de captación de energía solar. IDEAl. 

El campus aprovecha el 
sol para hacerse ·verde· 

El último de los 
proyectos sostenibles 
de la Universidad 
producirá un tercio de 
la energía que ésta 
consume al año 
:; A. F"'.-,-_______ ~ 

ALMERíA, De continuar en la sen
da sostenible en la que ha entrado, 
la Universidad de Almería podría 
convertirse en un referente en el 
campo de las energías limpias. El 
último proyecto en este sentido es 
la futura construcción de un 
parkíngsolar que permitirá a la Ual 
producir, por primera vez, energía 
eléctrica gracias a la utilización del 
sol. Según explicó el director de 
Sostenibilidad del Vicerrectorado 
de Infraestructuras y Sostenibili
dad de la Ual, Enrique Miguel Ló
pez, aunque no es la primera vez 
que Se instalan placas para la pro
ducción de electricidad en una uni
versidad, si es la primera vez que 
se utiliza una extensión tan am
plia. De hecho, la superficie que 
ocupará la planta fotovoltaic. se
rán, aproximadamente, los 25.000 
metros cuadrados que ocupan los 
techos de los nuevos aparcamien
tos que la Ual ha construido en la 
zona norte del campus. 

La nueva planta tendrá capaci
dad para producir hasta 600 kilo-

vatios por hora, lo que supone el 
30% del consumo total de electri
cidad que realiza la Universidad de 
Almena al año. 

Aún no se ha determinado cuál 
será la empresa que se encargará 
de la construcción de la planta fo
tovoltaica, además de su manteni~ 
miento. Pero el anuncio de licita
ción se hará público, con toda pro
babilidad, a lo largo de los próxi
mos días, para que las empresas in
teresadas puedan optar mediante 
concurso público. La empresa lle
varía a cabo la explotación de la 
planta, beneficiándose de la ven
ta de la electricidad generada y ver
tida a la red eléctrica, a cambio de 
pagar un canon a la Universidad. 

Gran avance 
El salto tanto cuantitativo como 
cualitativo es espectacular, pues 
hasta el momento, tal y como in
dica Enrique Miguel, la superficie 
de placas que hay colocadas por el 
campus supone apenas unos 300 
metros cuadrados y, además, no 
generan electricidad, sino que se 
utilizan para funciones como ca-

«La superficie 
fotovoltaica del parking 
ocupará alrededor de 
2.5 hectáreas» 

lentar el agua de algunas instala
ciones, como la piscina terapéuti
ca de Ciencias de la Salud. 

Tras la construcción de esta plan
ta fotovoltaica, desde el Vicerrec
torado ya contemplan la posibili
dad de continuar con este plan de 
sostenibilidad a través de la insta
lación de nuevas placas producto
ras de electricidad en las azoteas y 
los techos de los edificios. 

Master 
y es que la Universidad de Alme
ría debe y quiere aprovechar al má
ximo las posibilidades que ofrece 
el estar ubicada en la ciudad euro
pea con más horas de luz año -
3.000 anuales-o Por ello, también, 
desde el Centro de Investigación 
de la Energía Solar (ClESOL), que 
es un centro mixto entre la Ual y 
el ClEMAT, se organizó el Master 
en Energía Solar. Éste se imparte 
como título propio de la Universi
dad, y va ya por su segunda edición, 
a la que asisten ambientólogos, in
genieros o quimicos que serán quie
nes continúen con el desarrollo de 
esta forma de energía no contami-

«En la construcción de los 
nuevos edificios se 
emplearán técnicas 
bioclimáticasll 

nante, tanto en el propio campus 
como en la provincia. 

De esta forma, podrá incremen
tarse los 49.225 metros cuadrados 
de instalaciones solares térmicas 
de que dispone actualmente Alme
ría que, a pesar de sus extraordina
rias condiciones climatológicas, 
está por detrás de Sevilla, Cádiz y 
Málaga en cuanto a instalaciones 
térmicas instaladas. 

En la Universidad de Almería, 
además de las placas solares insta
ladas actualmente en vatios de los 
edificios de investigación científi
ca y tecnológíca del campus, se han 
desarrollado otras técnicas para evi
tar el desaprovechamiento de los 
recursos y contribuir al tan nece
sario desarrollo sostenible. 

Arquitectura bioclimática 
Tal y como explicaba la vicerrec
tora de Infraestructuras y Sosteni
bilidad, Isabel Román, hace unas 
semanas, la línea de sostenibilidad 
y eficiencia energética que quie
ren seguir ya se ha plasmado en la 
redacción de nuevos proyectos, 
como el edificio que ya se está cons
truyendo y que albergará cuatro 
centIOs de investigación, o el Edi
ficio Departamental, además del 
edificio de Gobierno y Urbaniza
ción. En todos ellos se van a utili
zar técnicas de la arquitectura bio
climática, al igual que ya se ha he
cho en el de Ciencias de la Salud, 
Neurociencias y el CITIC. 

En ellos, como señalaba la vice
rrectora. «se ha cuidado la orienta
ción, la protección solar en facha
das, y los aislamientos en ventanas, 
cubiertas y paredes». Además, se 
han incorporado depósitos de reco
gida de aguas pluviales para utili
zarlas después en el riego de jardi
nes.Incluso se han instalado sen
sores de presencia para encendido 
y apagado de luces y equipos de cli
matización. Todo con el objetivo de 
hacer un campus más 'verde'. 

Jornadas sobre la 
'deuda ecológica' 
para concienciar a 
los estudiantes 

Ai~"'¡.X¡L"', Hace tan sólo unos 
dias, la Universidad de Almería 
desarrollaba otra de las iniciati
vas de carácter ecológico y me
dioambiental que se están lle
vando a cabo en el campus. Se 
trata de las Jornadas sobre la lla
mada 'deuda Ecológica', en las 
que se pretende dar a conocer el 
estado de los recursos naturales 
en nuestro planeta, para con
cienciar así a los más jóvenes SO~ 
bre la necesidad de cambiar los 
hábitos de consumo actuales en 
la sociedad. 

Para lograrlo, según explica
ron los representantes de APY, 
la Fundación para la Coopera
ción Solidaridad en Acción, quie
nes impartieron las jornadas, es 
necesario desarrollar estrategías 
de comunicación y difusión y 
así alcanzar el reconocimiento 
de 'deuda ecológica', su compen
sación y evitar la acumulación 
de más deuda. Todo ello median
te la investigación, el debate y 
la comunicación como contri
bución al desarrollo sostenible. 

Así, desde el principio de 
'Educación para el Desarrollo', 
se desarrolló una sesión que se 
enmarca dentro un programa 
inspirado en los Objetivos del 
Desarrollo del Milenio de Na
ciones Unidas, y que se está de
sarrollando además de en la pro
vincia de Almeria, en Cádiz, Cór
daba, Granada, Huelva, Jaén, 
Málaga, Sevilla, Cáceres y Ma
drid. 
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Mantener el trabajo, principal 
problema para las féminas 

La UAL aea un programa 
que ayuda a los titulados con 
dificultad de inserción laboral 

Como en años anteriores, la Asociación de Personas con Discapacidad
Centro Especial de Empleo ha celebrado el Día Internacional de la MUjer En un principio serán 25 

desempleados los que 
recibirán formación a 
través del Aula de 
Docencia y realizarán 
prácticas en empresas 

cas en empresas y mediante la Agen
cia de Colocación. Con todo ello, lo 
que se pretende es dotar a los uni
versitarios de la adquisición de una 
serie de competencias profesiona
les de carácter práctico que comple
menten su formación académíca y 
que se relacionen con las diferen
tes salidas profesionales. 

-'-ELEN~ SÁNCBEZ ___ ~ 

La Asociación de Personas con Dis
capacidad-Centro Especial de Em
pleo, Verdiblanca, ha conmemo~ 
rada en la Universidad de Almería 
el Día Internacional de la Mujer a 
través de una mesa redonda en la 
que se ha analizado el papel que 
desarrollan las principales insti
tuciones públicas en la creación 
de empleo femenino. En este sen
tido, el presidente de Verdiblan
ca,josé Gómez, ha explicado que 
{(en nuestro interés por eviden
ciar la cuádruple discriminación 
que existe en numerosos casos la
borales: ser mujer, tener una dis
capaCidad, ser inmigrante y estar 
en riesgo de exclusión social. Toda 
la sociedad tenemos que trabajar 
por cambiar eSQ». De hecho, du
rante el desarrollo de la mesa re
donda se puso de manifiesto el pa
pel que tienen que jugar las insti
tuciones en cuanto al fomento de 
la igualdad en empleo y el desa
rrollo de políticas de corresponsa
bilidad o conciliación, toda vez que 
se demuestra que el ptincipal pro
blema no es tanto el acceso de la 
mujer a los puestos de trabajo, sino 
su mantenimiento y promoción, 
ya que, como informan algunos 
datos, en la actualidad, entre el60 
y e16S% del alumnado universi
tario ya es femenino, pero luego 
eso no ve en el empleo. 

Ayudas públicas 
Asimismo, Maria Dolores Luna, 
directora general de Autónomos, 
Igualdad y Fomento del Empleo 
de la junta, ha explicado que para 
intentar corregir este problema, 
la junta de Andalucía aprobó re
cientemente una Orden sobre ayu
das públicas destinadas a fomen
tar la igualdad de oportuuidades 
entre hombres y mujeres en el ám
bito local. De hecho, estas ayudas 
irán destinadas a las empresas, me-

diante incentivos para la contra
tación, medidas de sensibilización, 
innovación y para la realización 
de estudios sobre la ¡situación rear 
del mercado de trabajo. 

Proyectos piloto 
Además, Luna ha recordado que 
hace poco se pusieron en marcha 
dos proyectos piloto para promo
ver la implantación de planes de 
igualdad y medidas de concilia
ción en las empresas, especial
mente en las que tienen meDOS 

de 250 empleados ya que no están 
obligadas por ley a contar con di
chos planes. En cuanto a los da
tos negativos, Trinidad Cabeo, pre
sidenta de la Autoridad Portuaria, 
desveló los datos de un estudio 
realizado por ella misma para este 
encuentro, comparando las cifras 

de nueve principales puertos es
pañoles, donde menos de una 
cuarta parte de los trabajadores 
son mujeres. Por su parte, Fran
cisca Teresano, concejala de Re
cursos Humanos del Ayuntamien
to de Roquetas de Mar, informó 
sobre las iniciativas que su Con
sistorio realiza a favor de la con
tratación de mujeres y de perso
nas con discapacidad, ya se de for~ 
ma directa o a través de Centros 
Especiales de Empleo como Ver
diblanca, que en la provincia de 
Almería tiene más de una treinte
na de clientes, principalmente or
ganismos públicos, donde presta 
mayoritaríamente servicios de 
limpieza. De hecho, Verdiblanca, 
en 2009, incrementó un 30 por 
ciento la firma de contratos en 
comparación con el año anterior. 

. E.S.G. 

El Servicio Universitario de Empleo, 
dependiente del Vicerrectorado de 
Estudiantes y Empleo de la Univer
sidad de Almería, ha puesto en mar
cha junto a la Fundación Mediterrá
nea un 'programa de Acciones Inte
grales para Colectivos con Titula
ciones de Dificil Inserción en el Mer
cado Laborar. En este sentido, el 
grupo de titulados que se incorpo
ren a este programa recibirán una 
formación transversal a través de la 
Unidad de Docencia Virtual, a la vez 
que se fomentará su inserción al 
mercado laboral a través de prácti-

En este sentido, los beneficiarios 
del programa serán un grupo de 25 
desempleados que se hayan titula
do recientemente y cuya carrera sea 
una de las que mayor tasa de desem
pleo tienen, según el último estu
dio realizado por la Consejería de 
Empleo de la junta de Andalucía. Y 
es que, este programa surge debido 
a las dificultades de ciertos colecti
vos para acceder al mercado laboral, 
entre los que se encuentran los jó
venes, ya que tienen la dificultad 
añadida de contar con escasa o nula 
experiencia laboral limitando sus 
opciones a tener trabajo. 

Más de treinta propuestas 
se han inscrito ya para la 
111 Feria de las Ideas 

~o_E,S. G. _.~~_~~~_ 

Aproximadamente una treintena 
de propuestas y actividades se han 
inscrito ya para participar en la ter
cera edición de la Feria de las Ideas 
que se celebrará el próximo 28 de 
abril en la Universidad de Almería. 

Así, propuestas que van desde la 
formación y diseño de contenidos 
formativos, pasando por la forma
ción en competencias empresaria
les complementarias a la forma
ción universitaria, gabinetes espe
cializados de profesionales con es
tudios superiores, consultorías de 
responsabilidad social corporativa 

o empresas cuya función persi
guen, por eíemplo, la prevención 
del fracaso escolar. 

Como en ediciones anteríores, 
la Feria de las Ideas se convierte en 
uno de los actos más esperados por 
los comerciantes de la zona y es un 
evento propicio para que partici
pen tanto emprendedores como 
emprendedoras: sobre todo se tra
ta de personas provenientes de la 
comunidad universitaria y de la en
señanza secundaria profesional con 
ideas y proyectos de base tecnoló
gica, sociedades de capital riesgo, 
etc. 

E
L sector agroalimentario español es 
uno de los que, a pesar de los vaive
nes, mejor ha aguantado el comple
jo año 2009. De acuerdo con el ba

Jance realizado por la Confederación de Em
presarios del Sector Cárnico Español (CON
FECARNE), la cárnica española, el quinto sec
tor industrial de nuestro país, ha sido un cJa
ro eíemplo de las paradojas económicas que 
se han dado en estos últimos tiempos. Se tra
ta del cuarto sector industrial nacional jun
to con el químico, por detrás deJ automovi
lístico, el de combustibles o el eléctrico. Lo 
conforman los mataderos, salas de despiece 

DOCTOR INGENiERO AGRONOMO 
por ciento. Se ba producido una caída gene
ralizada del consumo, en particular de algu- . 
nas carnes, tal como constatan los datos apor
tados por el Ministerio de Medioambiente, 
Medio Rural y Marino (MARM). Se ha redu
cido el sacrificio de animales por encima del 
4 por ciento y por encima deiS por ciento en : 

a los problemas de financiación por parte de 
la banca, que ha estrangulado líneas de cré
dito. Esta paralización financiera ha afecta
do de forma generalizada a todo el tejido pro
ductivo y transformador, pero en particular 
a la industria de secado del porcino, en con
creto a la del ibérico, que necesita inmovili
zar una importante cantidad de producto para 
su secado y maduración. 

e industrias transformadoras. Respecto a la 
industria de los alimentos y bebidas, repre
senta el20 por ciento de la facturación total, 
con 19.339 millones de euros. Un dato que 
supone el2 por ciento del PIB español y el 14 ~ 
por ciento del industrial No obstante este úl
timo año tampoco ha sido fácil, con una fac- ¡ 

turación que ha descendido alrededor del 3 

LOCOMOTORA 
CÁRNICA , peso de canal. ' 

En esta linea se encuentra el mercado del 
porcino, con una bajada mucho más atenua
da que la del ovino O vacuno. Esta caída con· 
tenida del porcino ha supuesto e J manteni
miento de los precios en origen, que solo se 
han reducido un uno por ciento con respec
to a la media de las dos campañas anteriores. 
Esta circunstancia hacía suponer un buen 
año para la industria, con materia prima más 
barata, pero no ha sido aSÍ, debido a la presión 
de la distribudón, lo que se constata con una 
minoración en del precio de venta al consu~ 
midor entorno al4 por ciento. Por otro lado, 

, tampoco la industria cárnica ha sido inmune 

Esta dificil situación debe permitir mejo
rar el futuro posicionamiento en los merca
dos internacionales, siempre que no se aban
donen las imprescindibles inversiones en in
novación, desarrollo e investigación. En este 
sentido, como recuerda CONFECARNE, una 
estructura basada en pymes hace más dificil 
este reto que, sin embargo, es imprescindi
ble para ofrecer diversidad de producto, vo
lumen, calidad y precio. Posiblemente, la sim
plificación de las normas) sin renunciar a la 
calidad y a la seguridad alimentaria, es tam
bién una de las cuentas pendientes. 
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La Formación Profesional 
acapara todas las miradas 

Comisiones Obreras, 
Es decir, los alumnos que 

escogen esta opción fonnati
va no sólo se encuentran con 
contenidos más orientados a 
la realidad de una profesión, 
sino que ven cómo sus posi
bilidades de encontrar un em
pleo se incrementan. 

los alumnos de FP se 
encuentran con 
asignaturas prácticas 
y con más opciones 
de encontrar empleo 

Revalorizar 
estos estudios 
podría revertir 
en un descenso 
del paro juvenil 

C. M. F~. ____ _ 

si la FP alguna vez fue el pa
tito feo del sistema educati
vo, reducto de aquellos que 
"no valían para estudiar», hoy 
se ha convertido en el cisne. 
Todos, Gobierno, sindicatos, 
empresarios ... quieren reva
lorizar este tipo de estudios 
como una forma de luchar 
contra el paro entre la pobla
ción más joven. El director ge
neral de Fonnación Profesio
nal (FP), Miguel Soler, ha re
cordado en más de una oca
sión el valor de esta fonnación. 
Hace unas semanas asegura
ba que ,<la sociedad necesita 
cada vez más técnicos, más 
profesionales que sepan resol
ver problemas prácticos. Por 
ello, la Fonnación Profesional 
sí que resulta fundamenta¡". 

La pedagogía práctica de 
todos estos títulos -baste 
como ejemplo que todos in
cluyen un módulo de fonna
ción en centros de trabajo que 
representa e125% del tiem
po de enseñanza- se ha con~ 
vertido en su mejor baza. "Es 
una educación finalista, que 
te posíbilita trabajaD>, desta
ca Cristina Bermejo, secreta
ria confederal de Juventud de 

«Hay que poner en 
valor la formación 
en todas sus 
etapas», reivindica 
Gabriel Alconchel 

Comparativa europea sobre educación y formación 
Indicadores España Atemania Francia ItaHa Reino UnidoUE·27 

ndicadores España Alemania franela Italia Reino Unido UE~ 

27 

% Gasto público en educación 
en relación con PIB 4,28 4,40 5,58 4,73 5,48 
5,04 
% pOblación 18-24 años que 
no ha completado la educación secundaria 31,9 11,8 11,8 19,7 17 

~-~~~~---~-----
% población 20-24 años que ha completado 
como mínimo la educación secundaria 60 74,1 83,4 76,5 78.2 

~_cc--cc-~=-c--~~~78,5 
% chicos / %chicasque estudia FP, en relación~--6:í/ 49,4/ 70,5/ 40.8/ 
56,8/ con el total de educación secundaria 41,4 51,2 38.1 
~ ________ ~ __ ~ 42 46 

Fuent€:Eurostat(datosdelcurso2008-2009) 

Los jóvenes se plantean qué carrera podría ayudarles a encontrar empleo.: R. c. 

Los datos de la inserción 
laboral de estos titulados sue
len ser, por lo general, de ca
rácter regional y, por tanto, 
hay variaciones, pero, de me
dia, un 75% de ellos comien
za a trabajar cuatro meses des~ 
pués de acabar suS estudios. 
El resto se reparte entre los 
que siguen fonnándose y los 
que -un pequeño porcenta
je, que apenas alcanza el 10%
que no tiene tanta suerte. 
Pese a los datos, la Fonnación 
Profesional no tennina de cua
jar en nuestro país. Poco más 
de un 43% de los estudiantes 
de Secundaria opta por esta 
opción. En concreto, este Cur
so han sido 585.000 las perso
nas que se han matriculado en 
uno de los ciclos formativos 
ofertados para los estudian
tes, y aunque la cifra es ligera
mente superior a la de cursos 
pasados, un 7,8% más que el 
año anterior, no alcanza aún 
la media europea. Tampoco se 
acerca a la de paises como Ale
mania, donde, precisamente, 
no sufren con tanta virulen
cia el paro juvenil; de hecho, 
su tasa de desempleo para este 
segmento de población es del 
10,3%; una cifra muy lejana 
a la alcanzada por España en 
los ultimas tiempos. 

Además de su vertiente 
práctica, que también se deja 
notar en una constante ac~ 
tualización de los títulos, por 
ejemplo las familias de Segu
ridad y Medio Ambiente, In
dustrias Extractivas o Ener
gías y Aguas han sido de las 
últimas en sumarse al catá
logo de cualificaCÍones del 
Ministerio, los estudios de 
FP pueden convertirse en un 
remedio a nuestro galopan
te abandono escolar. Enpa
labras de Cristina Bermejo, 
de CC 00, «representan una 
opción bastante interesante 
para el colectivo de jóvenes 
con problemas de fracaso es
colan>. Sobre todo el grado 
medío, para el que única
mente se requiere poseer el 
título de graduado en Educa
ción Secundaria Obligatoria 

Este curso 585.000 
personas se han 
matriculado en 
uno de los ciclos, 
un 7,8% más que 
el año anterior 

(ESO), un curso que en nues
tro país es crítico, ya que las 
mayores cifras de abandono 
escolar prematuro, y que en 
nuestro país rozan el 32% du
plicando incluso la media eu
ropea, se producen en este 
momento. 

Desde la base 
Juma a la optimización de la 
Formación Profesional, que 
está previsto que se posicio
ne como punto clave del 
anunciado Pacto por la Edu
cación, los agentes sociales 
reiteran que la empleabilidad 
de los jóvenes no se puede 
acelerar si no se mejora des~ 
de la base hasta el vértice de 
la pirámide formativa. 

«Hay que poner en valor la 
formación, en todas sus eta~ 
pas, como la mejor manera de 
combatir el desempleo», rei
vindica GabrielAlconchel, dí
rector dellnjuve, que razona 
su demanda: «Al hablar de 
paro juvenil hay que saber 
que emre aquellos que han 
estudiado una carrera o una 
FP la tasa se reduce a un 15~ó; 
es incluso menor que la ge
neraln, razona. Con este plan
teamiemo de Alconchel coin
cide el consejero de Jóvenes 
y Deporte de la Juma de Ex
rremadura, Carlos Javier Ro
driguez. Este apuesta por va
rios aspectos básicos, siendo 
uno de ellos el de dar un paso 
mas en nuestro sistema edu
cativo e incluir, tal y como ha
cen en su comunidad, dife
rentes asignaturas que fo~ 
menten sobre todo el espíri
tu emprendedor, pero ,mo 
sólo con la intención de crear 
empresas sino como una nue
va fonna de very entender el 
trabajoiJ, 

Si quieres un mundo más Justo ••• 
empieza por ayudar a los nUloS que lo necesitan Ceseo 'ocit" ¡nfonnatión o Deseo apa<Jrina' un niño Q 

NQffibfe y Apellidos: . "' . 
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NANlMIDAD absoluta. El 
congreso extraordinario de 
los socialisras andaluces res
paldó sin fisuras la gestión de 
la ejecutiva comandada por 

Chaves y Pizarro durante dieciséis años y sin 
fisuras respaldó al secretario general que ha 
venido a hacer borrón y cuenta nueva con 
respecto a esa ejecutiva (Griñán no tuvo 
más que un solo voto en blanco, el suyo). 

Así funcionan los partidos con solera, sa
biduría y caheza. Se puede a la vez calificar 
de histórica, brillante y demás ditirambos 
la labor desarrollada por Manuel Chaves y, 
horas más tarde, darle todo el mando a 

Lo que 
le espera 
a Griñán 

ta miembros y es, eso sí, estrictamente pa
ritaria. Pero ha compensado esa conce
sión incorporando 28 caras nuevas en re
lación con la ejecutiva saliente y creando 
una comisión permanente de sólo diez 
personas de su total confianza. Será la au
téntica dirección, la que lleve el día a día 
del partido, el ámbito en el que se tomarán 
las decisiones importantes. 

En la comisión permanente destacan la 
figura del vicesecretario general, Rafael 
Velasco -es para Griñán lo que Pizarro fue 
para Chaves-y los responsables de las cua-

quien le ha disputado sordamente el liderazgo durante meses y lo 
primero que ha hecho ha sido jubilar a la vieja guardia chavista. 
Quizás la única diferencia es que la unidad y cohesión de antes es
taba cimentada por el disfrute del poder y la de ahora por el miedo 
a perderlo, pero la premisa es la misma: tanto alcanzar la cumbre 
como no caer de ella éxigen estar unidos por encima de todo. 

y renovarse. Adaptarse, como diío Griñán, a una Andalucía más 
emprendedora, urbana y formada que la que aupó a Manuel Cha
ves y le mantuvo tanto tiempo, y ponerle caras nuevas a las nue
vas ideas yrealidades. No ha sido capaz el nuevo secretario gene
ral de apostar por una ejecutiva menos numerosa y menos deudo
ra de los equilibrios territoriales: la refrendada ayer tiene cuaren-

tro grandes áreas de actividad (Organiza
ción, Economía, ComunicaciónyCiudada

nía). Todos ellos responden al tipo de dirigente que ha querido 
promocionar Griñán: militantes curtidos en sus organizaciones 
provinciales, de entre treinta y cuarenta años, con vivencias pro
pias de esa edad, preparados y atentos a las nuevas tecnologías. 
Chaves habló durante años del necesario relevo generacional en el 
socialismo andaluz. Griñán lo ha hecho. Curiosamente, es el diri
gente más viejo el que ha dado cancha a la cantera. 

No sé si será demasiado tarde. La tarea de Griñán y los suyos es 
poco menos que titánica: afrontar una crisis que aquí es peor que 
en casi ningún sitio, superar el rechazo popular que Zapatero está 
generando hacia las siglas PSOE y convencer a los andaluces, des
pués de treinta años de gobierno, de que representan el cambio. 

La CEOE dice que cuanto más bajen los salarios, más empleo se creará 

: 

ECÍA Miguel Delibes que al 
palpar la cercanía de la 
muerte uno vuelve sus ojos 
al interior y no encuentra 
más que banalidad, porque 

los vivos, comparados con los muertos, re
sultan insoportablemente banales. Pala
bras, las de este gran maestro de las letras 
españolas, que encierran ese sentimiento 
profundo de desolación que le asistió en 
sus últimos años, consciente de que su fi
nal había llegado, acorralado por la enfer
medad y los años. Escritor de mirada preci
sa y detallis'ta, con un estilo tan realista que 
a veces llegaba a ser desgarrado, acre, 

I Adiós ala ! 

I mirada precisa I 
I de Delibes I 

con su manera de mostrarse, con su discre
ción absoluta. Esa llaneza fue también la 
clave de su personalidad, tan castellana, 
en apariencia áspera pero tremendamente 
humanista y afable. En él siempre hubo 
cierta conciencia de escritor moral, de per
sonajes en lucha consigo mismos y con el 
mundo que les ha tocado vivir o que al fin 
entienden que hay cosas que la voluntad 
humana no es capaz de controlar. En su 
momento, aseguró que su vida de escritor 
no sería como había sido si no se apoyase 
en un fondo moral inalterable, dándose la 
mano la ética y la estética en todos los as
pectos de su vida. Fue hombre de ejemplos 

amargo, con un léxico atento siempre a las formas de hablar de las 
gentes del campo, la marcha de Miguel Delibes deja un vacío irre
cuperable en el castellano, lengua que tiene con él, con su figura 
de escritor, una deuda impagable y enorme. 

Con su muerte desaparece también una gran conciencia del si
glo XX, de todas sus complejidades y convulsiones. Su legado lite
rario, surcado por la desigualdad social, el contraste entre la vida 
rural y la de la ciudad y el sentimiento amoroso, como apuntaba 
ayer el académico y escritor Luis Mateo Díez, es también la más 
clara demostración de una manera de entender que en el latido de 
lo inmediato está la complejidad de la totalidad de lo que somos. 
Su obra literaria se desarrolló en perfecta coherencia con su vida, 

literarios y delos otros. Él mismo dijo que vivía a través de sus per
sonajes y así, esos seres que pueblan sus novelas dejan un poso de 
rotunda credibilidad, de tristeza, de socarronería. 

Delihes jamás perdió de vista que lo que en verdad importa es lo 
cotidiano, el paisaje real de nuestra existencia, más lleno de esce
nas y pasajes sencillos que de eventos eXtraordinarios. Mostró que 
lo normal, lo pequeño, constituye la verdadera maravilla de nues
tras vidas, la más importante de sus esencias. El magísterio de 
quien fue clásico en vida es evidente y claro; su marcha, cierta
mente, nos deja a todos los españoles un poco huérfanos aunque 
nos quede siempre el inmenso patrimonio que dejó en sus libros. 
Descanse en paz. 

5 

Opinión 

Homenaje 
al talento 
médico 

ICEN que fue el mitológíco 
Asclepio, Esculapio para los 
romanos, el médico más 
grande que vieron los tiem
pos. Hijo de Crono y herma

nastro del mismo Zeus lo educó el Centau
ro Quirón, quién le adiestró en el arte de 
una suerte de curación rotunda, capaz de 
coronar la victoria misma de la vida sobre la 
invencible muerte. Tanta fue su eficacia sa
nadora que el pobre Hades, Señor de las Ti
nieblas, se quejó a Zeus del riesgo de que se 
originara una superpoblación terráquea 
que turbaría el orden cósmico. YZeus lo ful
minó, claro. Aunque gloriando su genio en 
la constelación Serpentario, la serpiente 
que muda de piel para iniciar nueva vida. A 
su genealogía Se adscribe la cuna de Hipó
crates. y a pesar de tantos siglos pasados, 
ninguna duda tengo que también hereda
ron la esencia de su genética y talento mé
dico, personajes históricos como Galeno o 
Maimónides. Y que hoy la siguen honrando 
otros insignes doctores, algunos, almerien
ses. Hablo de esa categoría de médicos que 
han sabido, a fuerza de paciencia, rigor 
cientifico y afecto, procurar alivio físico y 
consuelo espiritual a todos sus enfermos. 
Son criaturas éstas, señoreadas con el don 
de sanar a veces los cuerpos, siempre las al
mas. Usuarios arteros de los chocantes se
cretos para alargar vidas. Dueños de los en-

Que para curar es tan valioso 
el rigor científico y los 
fármacos como el diálogo con 
el paciente y la empatía 
placeba del terapeuta 

tresijos curanderos que alivian penas y do
lores. La pesadilla burladora de los ávidos 
diablos recolectores de vasallos para los in
fiernos. Los que nos valemos de sus auxi
lios, sabemos que lejos de adherirse al rol 
del médico mecanicista y acelerado al ex
plorar al paciente, ellos nunca prescinden 
de esa aureola serena del sanador integral, 
sabedores de que las fiebres no entrañan 
sólo una agresión vírica o bacteriana sino a 
menudo un déficit del ánimo vital. Que en 
las dolencias se entrelaza lo anímico y 10 
biológico. Lo ético y loreptiliano. Que para 
curar es tan valioso el rigor cienÍífico y los 
fármacos, como el dialogo con el paciente y 
la empatía placeba del terapeuta. Y consa
grar cada consulta a una relación de con
fianza y proximidad. A ese pábulo asisten
cial que según el Dr. FernandoJiménez, im
plica el "esponsal" médico-enfermo y hon
ra a la filo-antropía, esa ética ideal que flu
ye más del humanismo que del utilitaris
mo. De ahí, de esa gran sensibilidad en el 
cuidado de los otros, deriva su grandeza y 
magnitud social. Hoy toca reconocer tales 
talentos al Dr. Ortega Viñolo, que al cesar 
en la Presidencia del Colegio Médico deja 
una estela de bonhomia, sencillez y eficacia 
que justifica la gratitud de toda la sociedad 
almeriense, rendida a la generosidad de su 
talante personal y profesional. Gracias por 
su ciencia, su paciencia, y por sus afectos. 
Gracias, Doctor. 
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\. Almería 

La Selectividad incluirá una 
fase opcional para subir nota 
A partir de junio cambia la modalidad en las pruebas de acceso a la Universidad 8 

Constará de una fase general y otra optativa en la que la nota se guarda dos años 

---------------------- modalidad de libre elección. Las libre elección. La nota obtenida en 
Virginia Hernández í AlMERíA asignaturas comunes serán: un co- Mayor apuesta estas asignaturas (siempre y cuan-
La prueba más temida por los estu- mentario de texto en Lengua Cas- do sea superior a 5 puntos) se mul-
ruantes de 2° de Bachillerato cam· tellana y literatura, un segundo por los idiomas y tiplicará por un factor de póndera-
bia su dinámica a partir de la con- ejercicio de· Historia de la Filosofía las entrevistas ción que dependerá del grado de 
vocatoria de junio de este año por o Historia de España a elegir por el afinidad que tenga la materia con 
'obra ygracía' de la publicación del alumno, y un examen de Lengua la titulación a la que desea acceder 
Real Decreto RD 1892/2008 en el extranjera, también a elección. La A partir del curso 2011-2012 la el alumno. De esta manera "para 
BolelÍn Oficial del Estado. El cita- cuana prueba será una materia de prueba de idioma valorará no el procesode admisíónla nota má-
do texto regula las condiciones de modalidad de segundo de bachi- sólo la compresión escrita y xíma que puede tener un alumno 
acceso a la Universidad y recoge lIerato de libre elección. lectora, sino también la expre- es de 14 puntos". Además, la vali-
las modifícaciones de la prueba de Una vez completados los exá- sión oral. De esta manera, se dez de la fase especifica será de 
Selectividad para adecuarse a los menes, si el alumnu obtiene una pretende promocionar un ma- dos cursos, a diferencia de lo que 

media superior a los cuatro puntos yor y más profundo estudio de ocurre con la nota de acceso de la 
con estos cuatro ejercicios, se rea~ los idiomas por parte de los fase generat que tiene carácter in-
liza una media ponderada con la alumnos. Por otra parte, los definido. 
nota de bachillerato (0,6 x nota de cambios en la modalidad de Además, aquellos alumnos que 

La fase voluntaria bachillerato + 0,4 x nota de la fase acceso a Estudios Superiores no superen la prueba de Selectívi-

está ideada para general). Si la nota resultante es para mayores de 25 años im- dad o, por el contrario, quieran 
superior a S puntos el alumno ha plican que se superará la prue- mejorar su nota final, tanto de la 

mejorar la nota de acceso superado la Selectividad y consi· ba con una puntuación mayor fase general como de la fase espe-

para titulaciones con más gue el acceso a la Universidad. a 5 puntos, pero no se realizará áfica, podrán examinarse en con· 
Además, como vema siendo habi- la media en materias con una vocatorías sucesivas "las veces que 

demanda que oferta" tual en la modalidad anterior, esta puntuación inferior a 4. los deseen". 
nota de acceso lÍene una validez mayores de 40 con experien- La UAL ha habilitado un espacio 

cambios originados en Bachillera- indefinida. cía profesional acreditada po- en su página web, www.ua1.es, en 
tú y en la Universidad española La fase especifica o voluntaria drán realizar una entrevista la que se puede consultar cual-
conla adaptación al Espacio Euro- entraña mayores novedades y"es- personal con los responsables quier tipo de información relacio-
peode Educación Superior. tá ideada para mejorar la nota de de la prueba. Y los candidatos nada con el tema, desde el cálculo 

La nueva configuración de la acceso para aquellas titulaciones mayores de 45 años deberán de la nota a los cambios introduci-
prueba de Selectividad se divide donde la oferta educativa es me- superar una prueba de madu- dos, así como los pasos a seguir pa-
en ahora en dos fases: una gene- nor que la demanda", explica el vi- rez que comprenderá un co- ra la segunda revisión de exáme-
ral, de carácter obligatorio, y la fa- cerrector de Estudiantes de la Uni- mentario de texto o prueba de nes y la solicitud de matricula en la 
se específica de carácter volunta- versidad de Almería (UAL), Rafael desarrollo de un tema general Selectividad. La convocatoria or-
rio. Quirosa. de actualidad y una prueba de dinaria de junio tendrá lugar entre 

En la fase general, el alumno se Durante esta fase los estudian- lengua castellana. Además, de- los días lS y 18, si bien las fechas 
examinará de tres asignaturas co- tes podrán examinarse de hasta berán realizar una entrevista aún están pendientes de publica-
munes y una cuarta materia de cuatro materias de modalidad de personal. ción en el BOJA. 

500 inscritos 
en el Centro 
de Educación 
Permanente 
de Roquetas 
la provincia cuenta con 72 

instalaciones de este tipo y 

más de 11.000 matriculados 

Redacción I AlMERíA 

Un total de 467 alumnos ma
yores de 18 años cursan estu
dios de Educación Permanen
te en la sede de Roquetas de 
Mar en sus diferentes Planes 
Educativos: Fonnación Bási
ca, Interculturalidad, Adquisi
ción de hábitos de vida saluda
ble y tutorías de apoyo al estu· 
dio para la obtención del título 
de Graduado en Educación Se
cundaria. El centro sirve para 
que los alumnos aprendan a 
convivir en un contexto mullÍ
cultural, reflejo y paradigma 
de la realidad del entorno. Así, 
la educación y el trabajo que se 
realiza sirve para favorecer las 
relaciones personales y mejo
rar el conocimiento y la per
cepción de la cultura del otro. 

Durante una visita a las ins
talaciones, el delegado de 
Educación, Francisco Maldo
nado, ha destacado que "la so
ciedad almeriense y de Roque
tas es más integradora gracias 
a la labor educativa de los cen
tros y al trabajo responsable y 
comprometido de los profesio
nales de la educación". 

En la provincia hay 72 cen
tros de este tipo y más de 
11.000 alumnos. Muchos con
tinúanlos estudios avanzados. 

Cuatro almerienses 
entre los Premios 
Extraordinarios 
de Bachillerato 

los ganadotes son alumnos 

de los institutos de Almería, 

El Ejido y úlula del Río 

Redacción I AlMERíA 

La Consejería de Educación ha 
publicado la relación oficial de 
alumnos que han obtenido el 
Premio Extraordinario de Ba
chillerato correspondiente al 
curso 2008-09, en la que figu
ran cuatro estudiantes que 
cursaron 2" de Bachillerato el 
pasado año en centros públi
cos almerienses. Se trata de 
Leo Casasola, Cristóbal López, 
María José Sánchez y Ross 
Wood. En la convocatoria han 
participado estudiantes que fi
nalizaron sus estudios de Ba
chillerato en junio de 2009 
con una media igualo superior 
a 8,75 puntos. Las notas me
dias de los ganadores alme
rienses se han situado entre 
los 9,11 y9,61 puntos. 
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El cocinero de TVE 
Sergio Fermández 
analiza los "errores" 
de la Dieta 
Mediterránea

Guardia Civil y 
voluntarios prestan 
ayuda a un delfín 
varado en una playa 
de Mojácar 

La Asociación de la 
Prensa en Almería 
participa en el Día de 
la Mujer de El Ejido

ALMERÍA.- El Rector de la UAL, Pedro Molina, ha presidido esta 
mañana la tercera edición de los premios que concede la Escuela 
Politécnica Superior a los alumnos con mejor expediente 
académico y a los profesores mejor valorados de la Escuela. Junto 
con el Rector, han participado en esta entrega de premios el 
Director de la EPS, Javier Lozano, y el Director de la Unidad de 
Estudios, Información y Prospectiva del Vicerrectorado de 
Planificación, Calidad y Relaciones con la Sociedad de la UAL, 
Carlos Cano y Manuel Linares en representación de la Unidad de 
Calidad de la Universidad.  
 
El Rector ha expresado su felicitación a todos los premiados, ya 
que ha asegurado que “unos y otros, en sus distintas facetas, están 
ayudando a hacer de esta Universidad un ejemplo en el que se 
refleja la propia sociedad almeriense”. 
Molina no ha querido olvidarse tampoco del resto de alumnos y 
profesores pues, ha dicho, “entre todos están consiguiendo 
también que la Escuela Politécnica Superior, la Politécnica como se 
la conoce en el Campus, sea un referente para toda la comunidad 
universitaria”. “Es de sobra conocido por ustedes mi empeño en 
hacer de la calidad uno de los objetivos prioritarios de nuestra 
acción de gobierno. Es precisamente la calidad también una de las 
señas de identidad de la Escuela, pues esta se encuentra en un 
amplio programa de sistema de gestión interna que le puede llevar 
al reconocimiento y acreditación a nivel nacional e internacional”, 
argumentaba el Rector de la UAL. 
 
La EPS ya ha finalizado los Planes de Mejora de las Ingenierías 
que han sido evaluados positivamente. Entre ellos, se encuentra el 
reconocimiento a la excelencia en dos de los pilares básicos de la 
formación universitaria: el profesor y el alumno. 
 
En cuanto a las titulaciones de la Escuela Politécnica Superior, 
Javier Lozano decía que ya se ha dado el pistoletazo de salida a 
los nuevos planes de estudio. “El proceso ha terminado y creo que 
con buena nota”, decía. “Las titulaciones de ingeniería técnica y de 
ingeniero agrónomo e ingeniero informático convierten a la Escuela 
Politécnica Superior en una gran cantera de profesionales para las 
empresas de la provincia de Almería y para los propios 
agricultores, pues de todos es reconocida la gran labor que 
desarrollan nuestros ingenieros para el progreso en todos los 
campos de nuestro principal sector económico, la agricultura”, 
afirmaba el Rector. 

Imagen de la entrega de premios

  

  

  

DESTACADOS 

Ruta de las tapas 
Del 11 al 21 de Marzo 
Ashal, la asociación que agrupa a 
hosteleros de Almería ha puesto en 
marcha la tercera ruta de las tapas. 
Un total de 29 establecimientos de la 
capital competirán por la mejor tapa, 
ahora sólo queda salir a probarlas y 
decidir. 

Acertado (71)  Desacertado (8)  

Poda indiscriminada 
Roquetas de Mar 
Los servicios de jardinería del 
Ayuntamiento de Roquetas de Mar 
llevan a cabo una poda de árboles 
tan salvaje que la oposición no ha 
dudado en pedir la dimisión del 
mismísimo alcalde, Gabriel Amat, al 
parecer poco amante de lo verde. 

Acertado (78)  Desacertado (60)  

AGENDA  MAS LEÍDOS  ALMERÍA PUEBLO A 

PUEBLO  

Los abogados de la Operación Poniente no verán el 
sumario hasta que no esté digitalizado  

GP Bahréin F1: Alonso comienza con buen pie  

Día internacional del hombre  

La alcaldesa de Gérgal hace urbanizables terrenos de 
su propiedad por 'evidente interés personal', dice la 
oposición  

Paulina Rubio, David Bisbal, Serrat, Revolver y Loquillo, 
primavera cultural en Roquetas  

El calendario laboral 2009 de la construcción de 
Granada, firmado ayer por UGT, permitirá crear empleo 
en el sector durante los meses de verano  

Vale su peso en oro  

Un incendio provoca el desalojo de dos familias en 
Almería capital  

Tuenti no muerde  

Una mujer resulta herida tras caerle encima parte de 
una cornisa de cristal en el Paseo de Almería  
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IR AL PRINCIPIO

La Guardia Civil 
detiene a dos 
almerienses en 
Motril en cuya 
embarcación 
intercepta 120 
kilos...

Ecologistas en 
Acción-Almería 
organiza una 
repoblación en 
Sierra Cabrera 

El Centro de 
Educación 
Permanente de 
Roquetas cuenta con 
cerca de 500 
alumnos 
matriculados 

Aumentan un 25 por 
ciento el número de 
solicitudes para la 
beca Erasmus en la 
UAL 

La Comisión del 
Trasvase del 
Negratín aprueba un 
aporte 
extraordinario al 
pantano de Cuevas

 
Los premios se han entregado en las ramas de Agronomía, 
Informática e Ingeniería Industrial.

Entre los alumnos, el premio especial al mejor expediente 
académico de la Escuela Politécnica Superior ha sido para Cristina 
Martín Vizcaíno, estudiante de Ingeniería Técnica Agrícola.  
 
También han recibido su galardón los profesores de la EPS mejor 
valorados por los alumnos. El premio especial ha recaído en María 
José López, profesora de Ingeniería Técnico Agrícola, Industrias 
Agrarias y Alimentarias.  
 
 
PREMIOS A LOS PROFESORES MEJOR EVALUADOS DE LA 
EPS POR LOS ESTUDIANTES, consistentes en diploma y un 
obsequio. 
 
 
• Premio al mejor docente en la titulación de Ingeniero Informático a 
Francisco de Asís Rodríguez Díaz. Entrega el premio el Rector. 
 
• Premio al mejor docente en la titulación de Ingeniero Técnico en 
Informática de Gestión a Antonio Becerra Terón. Entrega el premio 
el Representante del Vicerrectorado de Planificación, Calidad y 
Relaciones con la Sociedad, Carlos Cano. 
 
• Premio al mejor docente en la titulación de Ingeniero Técnico en 
Informática de Sistemas a José Antonio Álvarez Bermejo. Entrega 
el premio el Representante de la Unidad de Calidad, Manuel 
Linares. 
 
• Premio al mejor docente en la titulación de Ingeniero Técnico 
Industrial en Mecánica a Fernando Carvajal Ramírez. Entrega el 
premio el Director de la Escuela Politécnica Superior. 
 
• Premio al mejor docente en la titulación de Ingeniero Agrónomo a 
Tomás Cabello García. Entrega el premio el Rector de la 
Universidad de Almería. 
 
• Premio al mejor docente en la titulación de Ingeniero Técnico 
Agrícola en Explotaciones Agropecuarias a Alicia María Juan 
González. Entrega el premio el Representante del Vicerrectorado 
de Planificación, Calidad y Relaciones con la Sociedad. 
 
• Premio al mejor docente en la titulación de Ingeniero Técnico 
Agrícola en Hortofruticultura y Jardinería a Francisco Javier Lozano 
Cantero. Recibe el premio en su nombre Milagros Martínez. 
Entrega el premio el Representante de la Unidad de Calidad. 
 
• Premio al mejor docente en la titulación de Ingeniero Técnico 
Agrícola, Industrias Agrarias y Alimentarias a María Josefa López 
López. Entrega el premio el Director de la Escuela Politécnica 
Superior, Javier Lozano. 
 
• Premio al mejor docente en la titulación de Ingeniero Técnico 
Agrícola, Mecanización y Construcciones Rurales a Julio César 
Tello Marquina. Entrega el premio el Representante del 
Vicerrectorado de Planificación, Calidad y Relaciones con la 
Sociedad. 
 
• Premio al mejor docente de la Escuela Politécnica Superior a 
Maria Josefa López López. Entrega el premio el Rector. Junto al 
diploma, se le hace entrega de un cheque canjeable por material 
docente por valor de 200 euros.  
 
 
PREMIOS A LOS MEJORES EXPEDIENTES ACADÉMICOS DE 
LA EPS, consistentes en diploma y un obsequio 
 
• Premio al mejor expediente en la titulación de Ingeniero 
Informático a Gloria Ortega López. Entrega el premio Francisco de 
Asís Rodríguez Díaz. 
 
• Premio al mejor expediente en la titulación de Ingeniero Técnico 
en Informática de Gestión a Rafael Mena Yedra. Entrega el premio 
Antonio Becerra Terón. 
 
• Premio al mejor expediente en la titulación de Ingeniero Técnico 
en Informática de Sistemas a Alberto González Hidalgo. Entrega el 
premio José Antonio Álvarez Bermejo. 
 
• Premio al mejor expediente en la titulación de Ingeniero Técnico 
Industrial en Mecánica a José Francisco Ordoño Martín. Recoge el 
premio en su nombre Francisco Ordoño. Entrega el premio 
Fernando Carvajal Ramírez. 
 
• Premio al mejor expediente en la titulación de Ingeniero 
Agrónomo a Rocío Torres Camacho. Entrega el premio Tomás 
Cabello García. 
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SERVICIOS   
 

Sale de la UCI el 
camionero que 
sufrió graves 
quemaduras tras 
quemarse su 
remolque en Chirivel

Los turismos 
aportan más de la 
mitad de las 
emisiones de CO2 y 
el 80% del ruido de 
las ciudades

UGT clausura sus 
Jornadas de 
Formación 

Más de 700 
personas, en el II 
Congreso 
Internacional de 
Convivencia Escolar 
de la UAL 

La Guardia Civil se 
hace cargo de un 
Cernícalo 
imposibilitado para 
el vuelo 

• Premio al mejor expediente en la titulación de Ingeniero Técnico 
Agrícola en Hortofruticultura y Jardinería a Miguel Ángel Gómez 
Tenorio. Entrega el premio Francisco Javier Lozano Cantero. 
 
• Premio al mejor expediente en la titulación de Ingeniero Técnico 
Agrícola, Industrias Agrarias y Alimentarias a Maria Cristina Martín 
Vizcaíno. Recoge el premio en su nombre Carmen Vizcaíno. 
Entrega el premio Maria Josefa López López. 
 
• Premio al mejor expediente en la titulación de Ingeniero Técnico 
Agrícola, Mecanización y Construcciones Rurales a José Manuel 
Portero Lao. Entrega el premio Julio César Tello Marquina. 
 
• Premio al mejor expediente de la Escuela Politécnica Superior a 
Maria Cristina Martín Vizcaíno. Recoge el premio en su nombre 
Carmen Vizcaíno. Entrega el premio el Rector. Junto al diploma, se 
le hace entrega de un cheque por valor de 200 € en metálico. 

Para poder dejar comentarios debe estar registrado en la 
comunidad de teleprensa. 
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Informe Previsiones Económicas de Andalucía - 
Invierno 2009 

Boletín Económico Financiero. Enero 2010. 
Fundación Cajamar. 

Programación cultural invierno-primavera de El Ejido 

La hostelería, ante la modificación de la Ley 
antitabaco 

Dossier prensa banda ancha Huecija 
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Imágenes relacionadas con 
la Operación "Pitufo" 
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enciso 

Vivienda dice que la 
alcaldesa de Gérgal está en 
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propiedades en el avance del 
PGOU 

Denuncian al portavoz IU en 
El Ejido por llamar al pueblo 
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 Dos verdades incómodas sobre la crisis  
Javier Salvador, teleprensa.es 
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Exposicion fotográfica en la UAL sobre 
asentamientos de inmigrantes 
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La joven Zahara 
sorprende a sus fans 
con un brillante 
concierto en el 
Teatro Apolo 

Stardin Stardan 
representa la obra de 
teatro infantil ‘¡Qué 
empiece ya!’ en la 
Plaza Pablo...

ALMERÍA.- Desde hoy y hasta el próximo día 26 de marzo, en 
horario de mañana y tarde , se podrá visitar en la Sala Bioclimática 
de la Universidad de Almería la exposición con fotografías de 
Cristophe Chammartin, realizadas en asentamientos de personas 
inmigrantes en diversos lugares de la provincia a lo largo de varias 
visitas. 
 
En esta exposición el fotógrafo trata de reflejar las condiciones de 
vida de un sector apreciable de la población inmigrante . 
La exposición que previamente ha estado en el Centro Cultural 
Juan Goytisolo y en El Ejido, forma parte de la actividades que el 
Foro Social de Almería ha desarrollado bajo el título : El Ejido: 10 
años después.

En estas Jornadas se ha reflexionado sobre el alcance de aquellos 
sucesos y las condiciones de vida y trabajo de la inmigración 10 
años después. 

Un inmigrante, en un asentamiento
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DESTACADOS 

Ruta de las tapas 
Del 11 al 21 de Marzo 
Ashal, la asociación que agrupa a 
hosteleros de Almería ha puesto en 
marcha la tercera ruta de las tapas. 
Un total de 29 establecimientos de la 
capital competirán por la mejor tapa, 
ahora sólo queda salir a probarlas y 
decidir. 

Acertado (71)  Desacertado (8)  

Poda indiscriminada 
Roquetas de Mar 
Los servicios de jardinería del 
Ayuntamiento de Roquetas de Mar 
llevan a cabo una poda de árboles 
tan salvaje que la oposición no ha 
dudado en pedir la dimisión del 
mismísimo alcalde, Gabriel Amat, al 
parecer poco amante de lo verde. 

Acertado (78)  Desacertado (60)  

AGENDA  MAS LEÍDOS  ALMERÍA PUEBLO A 

PUEBLO  

Los abogados de la Operación Poniente no verán el 
sumario hasta que no esté digitalizado  

GP Bahréin F1: Alonso comienza con buen pie  

Día internacional del hombre  

La alcaldesa de Gérgal hace urbanizables terrenos de 
su propiedad por 'evidente interés personal', dice la 
oposición  

Paulina Rubio, David Bisbal, Serrat, Revolver y Loquillo, 
primavera cultural en Roquetas  

El calendario laboral 2009 de la construcción de 
Granada, firmado ayer por UGT, permitirá crear empleo 
en el sector durante los meses de verano  

Vale su peso en oro  

Un incendio provoca el desalojo de dos familias en 
Almería capital  

Tuenti no muerde  

Una mujer resulta herida tras caerle encima parte de 
una cornisa de cristal en el Paseo de Almería  
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 25 años de la central térmica de 
Carboneras  Luis Díaz de Quijano 
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Más de 700 personas, en el II Congreso Internacional 
de Convivencia Escolar de la UAL 

Las sesiones se enmarcan dentro del proyecto de divulgación de la “deuda 
ecológica” en el mundo empresarial a través de los Objetivos de Desarrollo del 
Milenio. 
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El cocinero de TVE 
Sergio Fermández 
analiza los "errores" 
de la Dieta 
Mediterránea

Guardia Civil y 
voluntarios prestan 
ayuda a un delfín 
varado en una playa 
de Mojácar 

La Asociación de la 
Prensa en Almería 
participa en el Día de 
la Mujer de El Ejido

ALMERÍA.- El Rector de la UAL, Pedro Molina, y el presidente del 
Comité Organizador, el profesor José Jesús Gázquez, han 
presentado hoy los contenidos del II Congreso Internacional sobre 
Convivencia Escolar que se celebrará en la UAL la semana que 
viene, desde el 16 al 19 de marzo. Las sesiones pretenden avanzar 
en aquellos contenidos que ya se abordaron hace dos años en el 
marco del primer congreso internacional que se celebró en este 
Campus. Unas sesiones que fueron entonces un rotundo éxito. 
 
Este año, la Universidad de Almería, y en particular sus 
organizadores, han querido que este evento de carácter científico 
mantenga el rango de internacional porque problemas como la 
violencia escolar, el ciberbullying o el fracaso educativo no afectan 
sólo a las aulas españolas. Esta decisión viene acompañada 
además de la presencia de investigadores de diversas 
universidades europeas en el comité científico del congreso. De él 
forman parte los responsables y directores de los grupos de 
investigación más punteros que, a nivel internacional, estudian 
todas las variables relacionadas con la convivencia escolar. En 
este congreso van a participar catedráticos y profesores de todas 
las universidades españolas y también de países como Portugal, 
Reino Unido, Italia o Venezuela.  
 
El Congreso se celebrará en la Universidad de Almería desde el 16 
al 19 de marzo y en su desarrollo participarán un largo centenar de 
ponentes, que aportarán sus reflexiones sobre el fenómeno de la 
convivencia escolar desde muy diversos ámbitos.

“En pocas palabras, la situación actual en las aulas será abordada 
desde una perspectiva integral”, señalaba hoy el Rector de la UAL. 
Molina hacía también una reflexión pública sobre el papel que se 
debe jugar desde las instituciones académicas, entre ellas la propia 
Universidad, ante el problema de la violencia escolar. “Estamos 
obligados todos”, decía, “a formar en valores a nuestra sociedad, a 
nuestros alumnos. Para erradicar ese problema, han de centrarse 
todos los esfuerzos en esa formación y en luchar para que la 
tolerancia y el respeto sean las normas de conducta en la 
convivencia en los centros educativos”. “Un capítulo aparte me 
merece el de la formación del propio profesorado para actuar ante 

El rector ha presentado el congreso

  

  

  

DESTACADOS 

Ruta de las tapas 
Del 11 al 21 de Marzo 
Ashal, la asociación que agrupa a 
hosteleros de Almería ha puesto en 
marcha la tercera ruta de las tapas. 
Un total de 29 establecimientos de la 
capital competirán por la mejor tapa, 
ahora sólo queda salir a probarlas y 
decidir. 

Acertado (71)  Desacertado (8)  

Poda indiscriminada 
Roquetas de Mar 
Los servicios de jardinería del 
Ayuntamiento de Roquetas de Mar 
llevan a cabo una poda de árboles 
tan salvaje que la oposición no ha 
dudado en pedir la dimisión del 
mismísimo alcalde, Gabriel Amat, al 
parecer poco amante de lo verde. 

Acertado (78)  Desacertado (60)  

AGENDA  MAS LEÍDOS  ALMERÍA PUEBLO A 

PUEBLO  

Los abogados de la Operación Poniente no verán el 
sumario hasta que no esté digitalizado  

GP Bahréin F1: Alonso comienza con buen pie  

Día internacional del hombre  

La alcaldesa de Gérgal hace urbanizables terrenos de 
su propiedad por 'evidente interés personal', dice la 
oposición  

Paulina Rubio, David Bisbal, Serrat, Revolver y Loquillo, 
primavera cultural en Roquetas  

El calendario laboral 2009 de la construcción de 
Granada, firmado ayer por UGT, permitirá crear empleo 
en el sector durante los meses de verano  

Vale su peso en oro  

Un incendio provoca el desalojo de dos familias en 
Almería capital  

Tuenti no muerde  

Una mujer resulta herida tras caerle encima parte de 
una cornisa de cristal en el Paseo de Almería  
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La Guardia Civil 
detiene a dos 
almerienses en 
Motril en cuya 
embarcación 
intercepta 120 
kilos...

Ecologistas en 
Acción-Almería 
organiza una 
repoblación en 
Sierra Cabrera 

El Centro de 
Educación 
Permanente de 
Roquetas cuenta con 
cerca de 500 
alumnos 
matriculados 

Aumentan un 25 por 
ciento el número de 
solicitudes para la 
beca Erasmus en la 
UAL 

La Comisión del 
Trasvase del 
Negratín aprueba un 
aporte 
extraordinario al 
pantano de Cuevas

episodios nada agradables en las aulas o en el propio recinto del 
propio educativo. Actuar de manera preventiva me parece la mejor 
receta que se puede prescribir a los docentes, muchas veces 
desconcertados sobre cómo reaccionar ante esos incidentes”. 
En la organización del congreso colaboran los Vicerrectorados de 
Cultura y Extensión Universitaria y de Investigación, la Facultad de 
Humanidades de la UAL,la Consejería de Innovación de la Junta, la 
Diputación provincial de Almería, Unicaja y los ayuntamientos de 
Almería y Cantoria. 
El congreso, como decía el Rector (y como abundaba después 
José Jesús Gázquez) tendrá una doble aportación: por una parte, 
el abordaje de un tema tan complejo como la educación de los más 
jóvenes; por otra, su contribución a economía provincial y de 
Almería ciudad en estos tiempos de crisis. En el congreso van a 
participar en torno a 700 personas (540 expertos y más de 150 
alumnos), lo que asegura el lleno en tres hoteles de la capital, que 
tienen reservadas ya todas sus habitaciones para la semana que 
viene. “700 personas que en sus ratos de ocio también van a poder 
disfrutar de nuestra ciudad, de su gastronomía, de sus restaurantes 
y de nuestra alabada hospitalidad”, afirmaba Pedro Molina.  
 
A lo largo de los cuatro días del congreso se van a celebrar cinco 
conferencias plenarias, una mesa redonda titulada “¿Tiene solución 
la convivencia escolar?” y se van a impartir 240 conferencias de 12 
temáticas distintas, como los casos de acoso o la violencia en las 
aulas, ciberbullying, falta de motivación en los alumnos o fracaso 
escolar y también aspectos como el Espacio Europeo de 
Educación Superior o la Educación Intercultural.  
El congreso se celebra cada tres años, a solicitud de los propios 
investigadores. Preguntado sobre si desde la última edición, en 
2007, se ha notado un descenso en los casos de acoso y violencia 
escolar, Gázquez decía que sí, que se aprecia una mejora 
sustantiva en este tema por la aplicación de normas y protocolos 
en marcha y por la propia implicación y el esfuerzo de profesores y 
de la Administración para atajar este problema. 

Para poder dejar comentarios debe estar registrado en la 
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 Adra iconoclasta  José Albarracín. Concejal 
del PSOE en Adra 
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Aumentan un 25 por ciento el número de solicitudes 
para la beca Erasmus en la UAL 

Para el curso 2009/2010 hubo 617 solicitudes, frente a las 809 para el periodo 
2010/2011 672 alumnos han realizado las pruebas de idiomas 
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El cocinero de TVE 
Sergio Fermández 
analiza los "errores" 
de la Dieta 
Mediterránea

Guardia Civil y 
voluntarios prestan 
ayuda a un delfín 
varado en una playa 
de Mojácar 

La Asociación de la 
Prensa en Almería 
participa en el Día de 
la Mujer de El Ejido

ALMERÍA.- Un total de 809 alumnos de la Universidad de Almería 
han solicitado la beca Erasmus para el próximo curso 2010/2011, lo
supone un aumento de un 25 por ciento de las solicitudes de esta 
ayuda, con respecto a este curso 2009/2010, donde 617 
estudiantes lo hicieron. 
 
Estas becas, gestionadas a través del vicerrectorado de 
Internacionalización y Cooperación al Desarrollo de la UAL, 
permitirán a estudiantes de todas las titulaciones desarrollar entre 3 
y 12 meses parte de su carrera en campus de la práctica totalidad 
de Europa. 
Respecto a la realización de los exámenes, coordinados por el 
Centro de Lenguas Modernas de la UAL, el 87 por ciento de los 
solicitantes, en concreto 589 alumnos, han realizado la prueba de 
nivel en lengua inglesa, el 7,4 por ciento los realizó en francés y el 
resto en alemán, italiano o portugués. Asimismo, todos aquellos 
que obtengan finalmente plaza podrán realizar cursos de 
preparación en el idioma correspodiente antes de su marcha. 
 
A lo largo del mes de marzo, según ha anunciado el vicerrectorado 
de Internacionalización, saldrán publicados los destinos definitivos 
una vez se realicen las notas medias de los expedientes con los 
exámenes de nivel de idiomas. 
 
Con todo, el canal de Facebook ‘Yo soy Erasmus’, que surgió para 
favorecer el diálogo con los estudiantes a la hora de informar sobre 
la convocatoria de estas becas, ha superado los 1.420 fans desde 
que empezará la campaña sobre las ayudas de movilidad europea, 
el pasado 19 de enero.

Esta herramienta ha sido clave en el éxito de la convocatoria.  
“La creación e interacción directa con el alumnado a través de 
redes sociales ha dinamizado la participación de los estudiantes 
para la promoción de estas becas. Ha sido una experiencia muy 
satisfactoria, ya que muchos de ellos han utilizado esta vía para 
resolver las dudas que han ido teniendo a lo largo de toda la 
campaña”, ha apuntado la vicerrectora de Internacionalización y 
Cooperación al Desarrollo de la UAL, Sagrario Salaberri. 
 
En esta línea, “la Universidad ha acogido este año a 350 alumnos 
europeos y desde Almería 397 estudiantes han sido becados para 
estudiar en el extranjero. Pero para el próximo curso hemos 

Sagrario Salaberri

  

  

  

DESTACADOS 

Ruta de las tapas 
Del 11 al 21 de Marzo 
Ashal, la asociación que agrupa a 
hosteleros de Almería ha puesto en 
marcha la tercera ruta de las tapas. 
Un total de 29 establecimientos de la 
capital competirán por la mejor tapa, 
ahora sólo queda salir a probarlas y 
decidir. 
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Roquetas de Mar 
Los servicios de jardinería del 
Ayuntamiento de Roquetas de Mar 
llevan a cabo una poda de árboles 
tan salvaje que la oposición no ha 
dudado en pedir la dimisión del 
mismísimo alcalde, Gabriel Amat, al 
parecer poco amante de lo verde. 
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La Guardia Civil 
detiene a dos 
almerienses en 
Motril en cuya 
embarcación 
intercepta 120 
kilos...

Ecologistas en 
Acción-Almería 
organiza una 
repoblación en 
Sierra Cabrera 

El Centro de 
Educación 
Permanente de 
Roquetas cuenta con 
cerca de 500 
alumnos 
matriculados 

La Comisión del 
Trasvase del 
Negratín aprueba un 
aporte 
extraordinario al 
pantano de Cuevas

Sale de la UCI el 
camionero que 
sufrió graves 
quemaduras tras 
quemarse su 
remolque en Chirivel

aumentado la oferta, y también vamos a ofrecer a los alumnos que 
han obtenido la beca cursos de idiomas en función de los destinos 
escogidos”, ha señalado Salaberri.  
En este sentido, la vicerrectora ha destacado que “el aumento de 
solicitudes se produce en un momento de fuerte crisis económica, 
lo que demuestra el interés que tienen los alumnos en participar de 
los programas de movilidad aun en estas circunstancias”. 
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ALMERÍA  Alonso: "Quiero dedicar la victoria a todo el equipo" ...TITULARES:      

La Banda de la UAL también suena con "pasión" 
cofrade en el Ciclo de Música Sacra 

12-03-2010 10:05
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La joven Zahara 
sorprende a sus fans 
con un brillante 
concierto en el 
Teatro Apolo 

Stardin Stardan 
representa la obra de 
teatro infantil ‘¡Qué 
empiece ya!’ en la 
Plaza Pablo...

ALMERÍA.- La Banda de Música de la Universidad de Almería 
ofreció anoche otro de los conciertos del Ciclo de Música Sacra 
que organiza el Área de Cultura del Ayuntamiento de Almería. La 
Iglesia de la Compañía de María, entre columnas, acogió los sones 
de clásicos procesionales y obras de Juan Rafael Muñoz, a su vez 
director de esta banda de la UAL. La banda se hizo acompañar de 
piano en algunas interpretaciones, y para ello contó con la 
colaboración de Almudena Bernal Capel.

Los presentes disfrutaron de marchas procesionales tan 
reconocidas como 'Costalero' o 'La Saeta' de Serrat. Sonaron otras 
de inspiración en 'pasos' de la Semana Santa de Almería, como 
'Virgen de la Estrella', 'Palio de Estrellas', o los estrenos 'Desde la 
acera' y 'Dolorosa de San Pedro'. 
 
 
La Iglesia de la Compañía de María se llenó de amantes de la 
música, que respondieron a una cita más de este mes de 
programación previa a las procesiones de la Semana Santa 
almeriense. Las propuestas, de cara al fin de semana continúan 
con la conferencia de esta noche en el Gran Hotel Almería, sobre la 
'Historia del Paso de Palio en Andalucía', el Certamen de Bandas 
de Semana Santa, mañana sábado en el Auditorio Municipal 
Maestro Padilla, con la participación de cuatro bandas, o el 
concierto del domingo por la tarde en la Parroquia de Santa 
Teresa, a cargo de la Banda de Música de Sorbas. 

Concierto de la Banda de la UAL
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El Almería Almería Premian los mejores expedientes y a los docentes más populares  

Premian los mejores expedientes y a los 
docentes más populares 
La Escuela Politécnica Superior de la Universidad de Almería entregó los 
diplomas a los distintos profesores y estudiantes que han cursado las 
diferentes ingenierías 
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Un estudio constante y una dedicación integral a los 

futuros ingenieros. Los alumnos más sobresalientes y 

los profesores más entregados recibieron un homenaje 

en la Escuela Politécnica Superior de la Universidad de 

Almería. El rector de la UAL, Pedro Molina, fue el 

encargado de presidir la tercera edición de los premios 

junto al director de la EPS, Javier Lozano, el director 

de la Unidad de Estudios, Información y Prospectiva del Vicerrectorado de Planificación, Calidad 

y Relaciones con la Sociedad de la UAL, Carlos Cano, y el representante de la Unidad de Calidad 

de la Universidad, Manuel Linares.  

 

La Escuela Politécnica Superior ha otorgado los premios a los docentes mejor valorados por los 

alumnos, éstos han sido: Francisco de Asís (Ingeniero Informático), Antonio Becerra (Ingeniero 

Técnico en Informática de Gestión), José Antonio Álvarez (Ingeniero Técnico en Informática de 

Sistemas), Fernando Carvajal (Ingeniero Técnico Industrial en Mecánica), Tomás Caballero 

(Ingeniero Agrónomo), Alicia María Juan González (Ingeniero Técnico Agrícola en Explotaciones 

Agropecuarias), Francisco Javier Lozano (Ingeniero Técnico Agrícola en Hortofruticultura y 

Jardinería), María Josefa López (Ingeniero Técnico Agrícola, Industrias Agrarias y Alimentarias, 

y nombrada la mejor docente de la EPS), Julio César Tello (Ingeniero Técnico Agrícola, 

Mecanización y Construcciones Rurales). 

 

Los alumnos con mejor expediente académico son: Gloria Ortega (Ingeniero Informático), 

Rafael Mena (Informática de Gestión), Alberto González (Informática de Sistemas), José 

Francisco Ordoño (Mecánica), Rocío Torres (Ingeniero Agrónomo), Miguel Ángel Gómez 

(Hortofruticultura), María Cristina Martín (Industrias Agrarias y también con el mejor expediente 

de la EPS) y José Manuel Portero (Mecanización). La persona con la mejor nota media no pudo 

acudir porque según señaló su madre "estaba en Copenhague estudiando de Erasmus y ya la 

han felicitado gracias a la base que ha adquirido en esta Universidad". 
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Los encargados de otorgar los diplomas a 
profesores y alumnos. 
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Más de 700 personas debatirán sobre el 
acoso escolar en la UAL 
El II Congreso Internacional que analizará temas como el fracaso educativo 
y el cyberbullying se celebra del 16 al 19 de marzo 
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El fracaso educativo, el cyberbullying y la violencia 

escolar son tres de los problemas que se analizarán 

durante el II Congreso Internacional de Convivencia 

Escolar que se celebra en la Universidad de Almería 

desde el 16 al 19 de marzo. El rector de la UAL, Pedro 

Molina, y el presidente del Comité Organizador, José 

Jesús González, presentaron las novedades de este 

año donde se conmemorarán 242 ponencias repartidas 

en 12 temáticas, cinco plenarias y una mesa escolar 

titulada ¿Tiene solución la convivencia escolar? para 

rematar los tres días de estudio y análisis. 

 

Las sesiones pretenden avanzar en aquellos 

contenidos que se abordaron hace dos años en el 

primer congreso.  

 

En el Congreso Internacional participarán en torno a 

700 personas, con 540 expertos aproximadamente y 

más de 150 alumnos. "En los ratos de ocio, esas 

personas van a poder disfrutar de nuestra ciudad, de 

su gastronomía, de sus restaurantes y de nuestra 

alabada hospitalidad", aseguró Pedro Molina. 

 

En el congreso se darán cita expertos de todas las 

universidades españolas y de instituciones académicas 

de Reino Unido, Italia, Portugal y Venezuela, entre otras. 

 

Molina también hizo una reflexión sobre el papel que deben jugar las distintas instituciones 

académicas: "Estamos obligados todos a formar en valores a nuestra sociedad, a nuestros 

alumnos. Para erradicar ese problema han de centrarse todos los esfuerzos en esa formación y 

en luchar para que la tolerancia y el respeto sean las normas de conducta en la convivencia en 

los centros educativos". 

 

El congreso se celebra cada tres años, a solicitud de los propios investigadores. González 

aseguró que desde la edición de 2007 se ha notado un descenso en los casos de acoso y 

violencia escolar. El motivo de la mejora señaló que se debía la implicación y el esfuerzo de 

profesores y de la Administración por atajar este problema. 

 

Para el rector de la UAL, el papel del docente es fundamental: Actuar de manera preventiva me 

parece la mejor receta que se puede prescribir a los docentes, muchas veces desconcertados 

sobre cómo reaccionar ante esos incidentes". 

 

Los libros que se repartirán son Reflexiones del acoso escolar y La convivencia escolar. 

 

En la organización del congreso colaboran los Vicerrectorados de Cultura y Extensión 

Universitaria y de Investigación, la Facultad de Humanidades de la UAL, la Consejería de 

Innovación de la Junta, la Diputación Provincial de Almería y los ayuntamientos de Almería y 

Cantoria.  
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El Almería Deportes Deportes Raso y Pérez, nuevos campeones  

CAMPEONATO DE ANDALUCÍA UNIVERSITARIO DE CAMPO A TRAVÉS 

Raso y Pérez, nuevos campeones 
Dominio absoluto de la Universidad de Pablo Olavide en femenino, copando 
el podio 
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Jorge Raso, de la Universidad de Granada, y Lucía 

Pérez, de la Universidad de Pablo Olavide, se 

proclamaron ayer campeones de Andalucía 

universitarios en la competición disputada en Huércal-

Overa, mientras que por equipos los vencedores 

fueron la Universidad de Málaga, en masculino, al 

meter a dos de sus atletas, Daniel Pérez y Adrián 

Cantos, en el podio, y la propia Universidad de Pablo 

Olavide en femenino, completando las tres primeras 

posiciones con Carolina Robles y Tamara Pérez. 

 

Fueron 80 los atletas participantes y el mejor representante de la Universidad de Almería fue 

David Martínez, en la novena posición. Pedro Molina, rector de la Ual; José Guerrero, vicerrector 

de Deportes de la Ual; y Luis García Collado, alcalde de Huércal-Overa, presenciaron la prueba. 
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La Selectividad incluirá una fase opcional 
para subir nota  
A partir de junio cambia la modalidad en las pruebas de acceso a la 
Universidad � Constará de una fase general y otra optativa en la que la 
nota se guarda dos años  
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La prueba más temida por los estudiantes de 2º de 

Bachillerato cambia su dinámica a partir de la 

convocatoria de junio de este año por 'obra y gracia' 

de la publicación del Real Decreto RD 1892/2008 en el 

Boletín Oficial del Estado. El citado texto regula las 

condiciones de acceso a la Universidad y recoge las 

modificaciones de la prueba de Selectividad para 

adecuarse a los cambios originados en Bachillerato y 

en la Universidad española con la adaptación al 

Espacio Europeo de Educación Superior.  

 

La nueva configuración de la prueba de Selectividad se 

divide en ahora en dos fases: una general, de carácter obligatorio, y la fase específica de 

carácter voluntario. 

 

En la fase general, el alumno se examinará de tres asignaturas comunes y una cuarta materia 

de modalidad de libre elección. Las asignaturas comunes serán: un comentario de texto en 

Lengua Castellana y Literatura, un segundo ejercicio de Historia de la Filosofía o Historia de 

España a elegir por el alumno, y un examen de Lengua extranjera, también a elección. La 

cuarta prueba será una materia de modalidad de segundo de bachillerato de libre elección. 

 

Una vez completados los exámenes, si el alumno obtiene una media superior a los cuatro 

puntos con estos cuatro ejercicios, se realiza una media ponderada con la nota de bachillerato 

(0,6 x nota de bachillerato + 0,4 x nota de la fase general). Si la nota resultante es superior a 5 

puntos el alumno ha superado la Selectividad y consigue el acceso a la Universidad. Además, 

como venía siendo habitual en la modalidad anterior, esta nota de acceso tiene una validez 

indefinida. 

 

La fase específica o voluntaria entraña mayores novedades y "está ideada para mejorar la nota 

de acceso para aquellas titulaciones donde la oferta educativa es menor que la demanda", 

explica el vicerrector de Estudiantes de la Universidad de Almería (UAL), Rafael Quirosa.  

 

Durante esta fase los estudiantes podrán examinarse de hasta cuatro materias de modalidad de 

libre elección. La nota obtenida en estas asignaturas (siempre y cuando sea superior a 5 

puntos) se multiplicará por un factor de ponderación que dependerá del grado de afinidad que 

tenga la materia con la titulación a la que desea acceder el alumno. De esta manera "para el 

proceso de admisión la nota máxima que puede tener un alumno es de 14 puntos". Además, la 

validez de la fase específica será de dos cursos, a diferencia de lo que ocurre con la nota de 

acceso de la fase general, que tiene carácter indefinido. 

 

Además, aquellos alumnos que no superen la prueba de Selectividad o, por el contrario, quieran 

mejorar su nota final, tanto de la fase general como de la fase específica, podrán examinarse en 

convocatorias sucesivas "las veces que deseen". 

 

La UAL ha habilitado un espacio en su página web, www.ual.es, en la que se puede consultar 

cualquier tipo de información relacionada con el tema, desde el cálculo de la nota a los cambios 

introducidos, así como los pasos a seguir para la segunda revisión de exámenes y la solicitud de 

matrícula en la Selectividad. La convocatoria ordinaria de junio tendrá lugar entre los días 15 y 

18, si bien las fechas aún están pendientes de publicación en el BOJA.  
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Como ya ocurriera hace tres años, la Universidad de Almería acogerá, la semana que viene, el II 
Congreso Internacional sobre Convivencia Escolar que va a reunir en el campus de La Cañada a más de 
700 personas, entre expertos y estudiantes llegados de diversos puntos de España y del mundo. El 
congreso se desarrollará entre los días 16 y 19 de este mes, y en él se analizarán las variables 
psicológicas y educativas implicadas en la convivencia en las aulas. 

Diversa temática   

Según explicaron ayer durante la presentación del Congreso el rector de la Ual, Pedro Molina, y el 
presidente del Comité Organizador, el profesor José Jesús Gázquez, las sesiones pretenden avanzar en 
los contenidos que ya se abordaron hace tres años, durante la primera edición de este congreso 
celebrado en la Ual con gran éxito de participación. Por ello, en este II Congreso se volverá a hablar de 
problemas universales como son el 'bullying' o acoso escolar, el 'mobbing' entre los profesores, la 
violencia juvenil y también fenómenos relativamente recientes como el 'cyberbullying' y, en general, la 
influencia en la convivencia escolar de los medios audiovisuales. 

Asimismo, de entre las más de 240 conferencias y ponencias que se van a desarrollar en diferentes 
escenarios de la Ual, se pondrán de manifiesto las últimas investigaciones en materia de inteligencia 
emocional, trastornos en la infancia y en la adolescencia, dificultades de aprendizaje, o fracaso escolar. 
Además, se analizarán las necesidades educativas especiales o la educación intercultural. También habrá 
espacio para hablar sobre los cambios que va a suponer el Espacio Europeo de Educación Superior. 

Más de 100 ponentes  

Para profundizar en todas estas materias -en total, 12-, participarán más de cien ponentes, entre los que 
habrá catedráticos y profesores de todas las universidades españolas, y de países como Portugal, Reino 
Unido, Italia y Venezuela. En el comité científico del Congreso habrá, además, representantes de grupos 
de investigación de diversas universidades europeas. 

En total, serán 540 expertos internacionales y más de 150 alumnos que, tal y como afirmó el rector de la 
Ual, no sólo abordarán, de forma integral, un tema tan complejo como es la educación de los más 
jóvenes, sino que contribuirán a la economía provincial en tiempos de crisis: de hecho, ya se han 
reservado todas las habitaciones de tres hoteles de la capital. 
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Un parking solar producirá en la Ual energía limpia  
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De continuar en la senda sostenible en la que ha entrado, la Universidad de Almería podría convertirse en 
un referente en el campo de las energías limpias. El último proyecto en este sentido es la futura 
construcción de un parking solar que permitirá a la Ual producir, por primera vez, energía eléctrica gracias 
a la utilización del sol. Según explicó el director de Sostenibilidad del Vicerrectorado de Infraestructuras y 
Sostenibilidad de la Ual, Enrique Miguel López, aunque no es la primera vez que se instalan placas para 
la producción de electricidad en una universidad, si es la primera vez que se utiliza una extensión tan 
amplia. De hecho, la superficie que ocupará la planta fotovoltaica serán, aproximadamente, los 25.000 
metros cuadrados que ocupan los techos de los nuevos aparcamientos que la Ual ha construido en la 
zona norte del campus. 

La nueva planta tendrá capacidad para producir hasta 600 kilovatios por hora, lo que supone el 30% del 
consumo total de electricidad que realiza la Universidad de Almería al año. 

Aún no se ha determinado cuál será la empresa que se encargará de la construcción de la planta 
fotovoltaica, además de su mantenimiento. Pero el anuncio de licitación se hará público, con toda 
probabilidad, a lo largo de los próximos días, para que las empresas interesadas puedan optar mediante 
concurso público. La empresa llevaría a cabo la explotación de la planta, beneficiándose de la venta de la 
electricidad generada y vertida a la red eléctrica, a cambio de pagar un canon a la Universidad. 

Gran avance  

El salto tanto cuantitativo como cualitativo es espectacular, pues hasta el momento, tal y como indica 
Enrique Miguel, la superficie de placas que hay colocadas por el campus supone apenas unos 300 metros 
cuadrados y, además, no generan electricidad, sino que se utilizan para funciones como calentar el agua 
de algunas instalaciones, como la piscina terapéutica de Ciencias de la Salud. 

Tras la construcción de esta planta fotovoltaica, desde el Vicerrectorado ya contemplan la posibilidad de 
continuar con este plan de sostenibilidad a través de la instalación de nuevas placas productoras de 
electricidad en las azoteas y los techos de los edificios. 

Master   

Y es que la Universidad de Almería debe y quiere aprovechar al máximo las posibilidades que ofrece el 
estar ubicada en la ciudad europea con más horas de luz año - 3.000 anuales-. Por ello, también, desde el 
Centro de Investigación de la Energía Solar (CIESOL), que es un centro mixto entre la Ual y el CIEMAT, 
se organizó el Master en Energía Solar. Éste se imparte como título propio de la Universidad, y va ya por 
su segunda edición, a la que asisten ambientólogos, ingenieros o químicos que serán quienes continúen 
con el desarrollo de esta forma de energía no contaminante, tanto en el propio campus como en la 
provincia. 

De esta forma, podrá incrementarse los 49.225 metros cuadrados de instalaciones solares térmicas de 
que dispone actualmente Almería que, a pesar de sus extraordinarias condiciones climatológicas, está por 
detrás de Sevilla, Cádiz y Málaga en cuanto a instalaciones térmicas instaladas. 

En la Universidad de Almería, además de las placas solares instaladas actualmente en varios de los 
edificios de investigación científica y tecnológica del campus, se han desarrollado otras técnicas para 
evitar el desaprovechamiento de los recursos y contribuir al tan necesario desarrollo sostenible. 

Arquitectura bioclimática   

Tal y como explicaba la vicerrectora de Infraestructuras y Sostenibilidad, Isabel Román, hace unas 
semanas, la línea de sostenibilidad y eficiencia energética que quieren seguir ya se ha plasmado en la 
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redacción de nuevos proyectos, como el edificio que ya se está construyendo y que albergará cuatro 
centros de investigación, o el Edificio Departamental, además del edificio de Gobierno y Urbanización. En 
todos ellos se van a utilizar técnicas de la arquitectura bioclimática, al igual que ya se ha hecho en el de 
Ciencias de la Salud, Neurociencias y el CITIC. 

En ellos, como señalaba la vicerrectora, «se ha cuidado la orientación, la protección solar en fachadas, y 
los aislamientos en ventanas, cubiertas y paredes». Además, se han incorporado depósitos de recogida 
de aguas pluviales para utilizarlas después en el riego de jardines. Incluso se han instalado sensores de 
presencia para encendido y apagado de luces y equipos de climatización. Todo con el objetivo de hacer 
un campus más 'verde'. 
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Hace tan sólo unos días, la Universidad de Almería desarrollaba otra de las iniciativas de carácter 
ecológico y medioambiental que se están llevando a cabo en el campus. Se trata de las Jornadas sobre la 
llamada 'deuda Ecológica', en las que se pretende dar a conocer el estado de los recursos naturales en 
nuestro planeta, para concienciar así a los más jóvenes sobre la necesidad de cambiar los hábitos de 
consumo actuales en la sociedad.  

Para lograrlo, según explicaron los representantes de APY, la Fundación para la Cooperación Solidaridad 
en Acción, quienes impartieron las jornadas, es necesario desarrollar estrategias de comunicación y 
difusión y así alcanzar el reconocimiento de 'deuda ecológica', su compensación y evitar la acumulación 
de más deuda. Todo ello mediante la investigación, el debate y la comunicación como contribución al 
desarrollo sostenible.  

Así, desde el principio de 'Educación para el Desarrollo', se desarrolló una sesión que se enmarca dentro 
un programa inspirado en los Objetivos del Desarrollo del Milenio de Naciones Unidas, y que se está 
desarrollando además de en la provincia de Almería, en Cádiz, Córdoba, Granada, Huelva, Jaén, Málaga, 
Sevilla, Cáceres y Madrid.  
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INNOVA 

UAL y Ciesol realizan una auditoría energética a los 
aularios del campus para mejorar su eficiencia 

   ALMERÍA, 13 Mar. (EUROPA PRESS) -   

   La Universidad de Almería y el Centro de Investigación de Energía Solar (Ciesol) han realizado, en colaboración 
con más entidades, una auditoría energética sobre los tres aularios del campus de La Cañada de la UAL con el fin 
de evaluar el consumo energético así como la optimización de recursos, tanto estructurales como instalados, para 
conseguir ahorro energético que, en caso de aplicarse las medidas correctivas, sólo en la primera fase conseguiría 
una restricción de energía del 30 por ciento.  

   Fuentes del Ciesol explicaron a Europa Press que la evaluación realizada, principalmente en el Aulario I y que es 
extrapolable al resto de edificios del campus, ha permitido detectar "defectos" de carácter constructivo en los 
inmuebles "de cierta antigüedad", como la presencia de puentes térmicos en la tercera planta de cada edificio, por 
los que se desprende la energía acumulada en el interior.  

   En este sentido, la evaluación también hace referencia a otros aspectos que abarcan desde el uso de los 
elementos lumínicos del edificio, la climatización de las aulas, y la carpintería metálica, concretamente, en ventanas 
exteriores y puertas.  

   Así, entre las medidas propuestas para el ahorro energético, el documento contempla el uso de equipos de alta 
eficiencia y la mejora del aislamiento, así como la apertura de galerías específicas y el cambio de la iluminación, 
tanto a través del uso de bombillas de bajo consumo como la disposición de las lámparas.  

   No obstante, el proyecto apunta a otras medidas "más ambiciosas" que, en conjunto, permitirían hacer de los 
aularios edificios "autosuficientes" con unos niveles de optimización energética que rondarían un ahorro de hasta el 
80 por ciento de la energía. De esta forma, sistemas de energía solar, energía fotovoltaica y otros sistemas de 
cogeneración en los que se aprovecha la capa freática en la que se asientan las instalaciones, darían lugar a unos 
inmuebles más sostenibles. 
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A LA ÚLTIMA EN CHANCE 

Más Noticias  Más Leídas  

� Empresas de la trama Poniente financiaron 
deudas con Plan E y Proteja a cambio de 
comisión a Alemán 

� Abogado de los Prior critica que 
Ayuntamiento de Vera "enmarañe" al cumplir 
el auto que obliga a pagarles casa 

� Alcalde de Vera dice que han ofertado a los 
Prior "tres viviendas de condiciones 
mínimas" para cumplir el auto 

� Añez (PAL) critica la "falta de compromiso" 
del PP a la hora de aprobar los presupuestos 
de 2010 para El Ejido 

� La UAL acogerá durante tres días un 
homenaje a Rafael Alberti con lecturas de su 
poemario y debates 

� PITA adjudica a la Fundación Andalucía 
Emprende y a la empresa LAB sus dos 
primeras parcelas 

� López Garzón sostiene su competencia para 
firmar el abandono de expropiación del hotel 
de El Algarrobico 

� López Garzón convoca una reunión con la 
Junta y los subdelegados para coordinar las 
indemnizaciones 

� Sector del mármol urge un segundo juzgado 
en el Almanzora ante "retrasos en los 
procesos de impago a empresas" 

� Herida una mujer al caerle un trozo de cornisa  
en el hombro en el Paseo de Almería 

� Alcaldesa de Gérgal (PSOE) ve "legítimo" su 
voto para recalificar terrenos de su propiedad 
en el avance de PGOU 

Almería

Eydae Ingeniería
Auditorías energéticas. Ahorro y eficiencia energética.  
www.eydae.es
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